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Em homenagem ao Dia do Professor, que foi comemorado ontem, CN conversou com 
profissionais da área de diferentes gerações, para entender a paixão pela profissão, fundamental 

na formação do ser humano
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Artigos com até 3.000 caracteres  podem ser enviados
para o e-mail redacaocorreiodonorte@gmail.com

ARTIGO

D entro da APOCA, 
as Assistente Soci-
ais são o elo entre 
os pacientes e as 

atividades/serviços ali prestados, 
intervindo através de instrumen-
tos como acolhimento, escuta 
humanizada, entrevista e visita 
domiciliar, que proporcionam ao 
profissional conhecer e entender 
a realidade sócio familiar, orientan-
do-os e informando-os acerca dos 
serviços e benefícios prestados 
gratuitamente pela instituição. 

Entendemos o quanto é difícil 
saber que alguém de sua família 
está com câncer. O cuidado dis-
pensado por alguém da família é 
de extrema importância e faz com 
que o paciente se sinta seguro no 
seio familiar para o enfrentamento 
da doença, assim, as assistentes 
sociais buscam abrir espaço para 
a família, incluindo-os nesta rede 
de apoio de maneira a demonstrar 
para o núcleo (paciente e família) 
que o sofrimento vai encontrar 
alento dentro da entidade.

A atuação profissional envolve 
diversos conhecimentos, haja vista 
a necessidade de uma visão crítica 
acerca da realidade em que o paci-
ente/familiar está inserido. Desta 
forma, as profissionais do serviço 
social são as tradutoras da reali-
dade do paciente e sua família para 
os outros integrantes da equipe 
multiprofissional.

Nossa intervenção com o paci-
ente oncológico é bastante ampla e 
extremamente humanizada, focada 
na prevenção, acompanhamento, 
assistência e nos cuidados paliati-

vos. Nossa atuação se dá em:
• Atendimento/acolhimento indi-
vidual aos pacientes
• Atendimento/acolhimento a 
acompanhantes/familiares
• Entrevista/cadastro/estudo so-
cial
• Procedimentos de interconsulta 
com a rede da saúde
• Intervenção interprofissional
• Articulação interinstitucional
• Encaminhamentos a rede de 
serviços (interna e externa)
• Triagem para os serviços e rece-
bimento de benefícios oferecidos 
pela instituição
• Visita domiciliar
• Orientação /acompanhamento so-
bre o Tratamento fora de domicílio 
(TFD)
• Agilização e acompanhamento do 
Benefício de Prestação continuada 
BPC-LOAS     
• Mobilização/orientação e con-
cretização na busca de seus dire-
itos

A atuação do Serviço Social na 
APOCA estende-se além dos pre-
ceitos técnicos que nós prestamos. 
Somos também disseminadoras de 
esperança e os ouvidos que dão a 
atenção necessária assim como as 
palavras de alento que pacientes e 
familiares muitas vezes precisam 
ouvir. Dedicamos nossos esforços 
profissionais para levar ao núcleo 
conforto e conhecimento e força 
para o enfrentamento desta doença.

  ASSISTENTES SOCI-
AIS DA ASSOCIAÇÃO DOS 

PACIENTES ONCOLÓGICOS 
DE CANOINHAS E REGIÃO 
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OS GRANDES 
RESPONSÁVEIS PELO 
DESENVOLVIMENTO 

INTELECTUAL 

O  que move a busca por um futu-
ro melhor são os sonhos. E para 
alcançar sonhos, é necessário 
percorrer um longo caminho. O 

principal caminho a se percorrer para alcançar 
seus objetivos, principalmente quando se 
fala no sentido financeiro e profissional, é a 
educação. Sendo o grande sustentáculo do 
sistema educacional, o professor é o profis-
sional responsável pela funcionalidade da 
relação professor – aluno – conhecimento. 

Em síntese, para alavancar profissional-
mente, é indispensável o conhecimento 
específico. Conhecimento esse transmitido 
pelo professor, que é o grande promotor do 
processo de ensino aprendizagem. 

A relação professor – aluno – conheci-
mento, é o processo em que o conhecimento 
científico, resultado de estudos no centro de 
pesquisa, é passado para o aluno, em muitos 
casos, embasado apenas em seu conhecimen-
to empírico. Complexo, mas de compreensão 
necessária, em linhas gerais esse é o passo 
para a absorção conhecimento que pro-
porciona a qualificação necessária para o 
desenvolvimento intelectual e profissional.

Em linhas gerais, todo o processo de 
amadurecimento não afetivo do ser humano, 
de alguma forma passa pelas mãos de um 
professor, portanto, o reconhecimento ao 
trabalho e importância desses profissionais, 
que promovem a educação desde o jardim 
de infância, até as universidades, fazem-se 
justos e necessários.

Ontem,  quinta-feira ,  15 de outubro, 
comemorou-se o Dia dos Professores, então 
que o reconhecimento e valorização desses 
promotores do processo de ensino apren-
dizagem seja constante, com melhores 
condições salariais, segurança dentro e fora 
de sala de aula e principalmente, o respeito 
da sociedade.

COMO É O SERVICÇO 
SOCIAL NA APOCA?
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PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

BASTIDORES
CANOINHAS E REGIÃO

TRÊS BARRAS
A campanha de rádio iniciou num 
tom que surpreendeu muita gente. 
Os programas estão propositivos, 
com discursos não inflamados, 
e com bastante coerência entre 
os candidatos que tem direito ao 
tempo de propaganda gratuita. O 
maior tempo é de Shimoguiri, que 
tem mais de 5 minutos. 

LUIZ SHIMOGUIRI
Correndo pela reeleição, a pre-
feitura também corre contra o 
tempo para concluir as obras de 
pavimentação iniciadas na cidade. 
Diversas delas já foram fi naliza-
das. A obra principal, a Avenida 
Rigesa, também deve entrar em 
conclusão nessa semana. Shimo-
guiri, que tem a esposa de Quege 
como candidata a vice, ainda tem 
feito uma propaganda discreta na 
cidade. No Rádio, Shimoguiri tem 
apresentado as suas realizações 
na assistência social, infraestru-
tura e saúde.

GORGUINHO
O Candidato do MDB pela prefeitu-

ra de Três Barras está apostando 
no Santinho e Sola de Sapato. 
Tem percorrido o município para 
apresentar suas ideias. Nas redes 
sociais tem insistido num conteú-
do que o apresenta como o político 
diferente entre os políticos tres-
barrenses. Sua assessoria não di-
vulgou outros atos de campanha. 
No rádio, Gorguinho discursa con-
tra o que ele chama de “projetos 
pela manutenção do poder” e se 
oferece como alternativa.

NAGANO
Apostando no mote Japa do Bem, 
a campanha de Gilson Nagano 
realizou adesivaço no Bairro São 
Cristóvão. O evento, que se esten-
deu até a noite de sábado, 10, su-
perou os números da sede e mais 
de 200 carros foram até o local 
receber o adesivo do candidato. 
Gilson também tem percorrido 
os bairros. Nesta semana realizou 
caminhadas no São Cristóvão e no 
Vila Nova. No rádio, Nagano apre-
sentou propostas para Educação, 
Segurança Alimentar, Agricultura 
e Geração de Empregos. 

– Ivan Krauss. A Assessoria 
do Candidato não enviou 
informações nesta semana. 
Pelas redes sociais, Ivan 
apresentou seu plano de 
governo e fez uma homena-
gem aos seus filhos no dia 
das crianças. Também com-
partilhou um link intitulado: 
Campanhas do Bem, onde 
pretende arrecadar dinheiro 
para sua campanha. 
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COVID-19 
EM CANOINHAS

Sete canoinhenses confi rma-
dos para covid-19 estão inter-
nados no Hospital Santa Cruz 
de Canoinhas. A informação 
é da Secretaria de Saúde de 
Canoinhas que confirmou 
outros sete novos casos 
do novo coronavírus nesta 
terça-feira, 13, chegando a 
92 ativos para doença no 
município. São homens e 
mulheres de 22 a 75 anos, 
todos sintomáticos.
Dos nove pacientes inter-
nados no Hospital Santa 
Cruz, dois fazem uso de 
respirador.

ECONOMIA

Pelo quarto mês consecutivo, a Pesquisa Mensal de Serviços do Instituto 
Brasileiro de Geografi a e Estatística (IBGE), trouxe resultados positivos 
para Santa Catarina e reforça a continuidade da retomada econômica. O 
volume das receitas do segmento no Estado cresceu 3,4% em agosto, 
em comparação a julho, na série com ajuste sazonal, mês em que já havia 
crescido 3,1%, frente a junho.
Dentre os 21 estados que apresentaram expansão em agosto, Santa 
Catarina mostrou destaque, cresceu mais que o Brasil (2,9%) e pontuou 
como uma das maiores contribuições positivas, fi cando atrás apenas de 
Minas Gerais (5,8%).

ALESC DISCUTIRÁ O 
RETORNO DOS EVENTOS

O
temporal que atingiu a região entre quarta e quinta-feira as-
sustou a população. Em Irineópolis de Papanduva, houveram 
registros de granizo. Em Canoinhas, no amanhecer de ontem, 
quinta-feira, 8, a chuva com grande volume de água causou 

enxurradas e elevou consideravelmente o nível do Arroio Monjolo, que 
corta o centro do município.

Até o fechamento da edição, não haviam relatos de prejuízos, mas a 
Defesa Civil de Santa Catarina alertou para os cuidados que a população 
deve tomar, especialmente com descargas elétricas por conta dos raios. 

EM SANTA CATARINA

Boletim atualizado pela Secretaria de 
Estado da Saúde nesta quinta-feira, 15, 
aponta que Santa Catarina tem 12 regiões 
em risco grave para o Coronavírus e qua-
tro em risco considerado alto. Da semana 
passada para cá, são duas mudanças. A 
Serra saiu de risco alto (amarelo) para 
grave (laranja) e o Alto Vale do Itajaí 
saiu de grave para alto. Estão em risco 
grave o Alto Uruguai Catarinense, Serra, 
Alto Vale do Rio do Peixe, Carbonífera, 
Extremo-Oeste, Extremo-Sul, Foz do 
Rio Itajaí, Grande Florianópolis, Laguna, 
Meio-Oeste, Nordeste, e Planalto Norte. 
Estão em risco alto Xanxerê, Oeste, 
Médio Vale do Itajaí e Alto Vale do Itajaí. 
Nenhuma região está em risco gravíssi-
mo (vermelho) ou moderado (azul).

Aglomeração na Praia do Rosa, em Imbituba 
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Norma, candidata do 
PSDB à prefeitura de 
Canoinhas, teve agen-
da cheia durante a se-
mana. O comitê mudou 
de endereço e foi inau-
gurado na quarta-feira, 
14.  A Deputada Federal 
Geovania de Sá esteve 
presente no local. Ela 
também é presidente 
do PSDB de Santa Cata-
rina. Durante a semana 

Norma se concentrou em visitas nos bairros e interior de Canoinhas. Nas 
redes sociais apresentou propostas. No feriado de 12 de Outubro, promoveu 
um pedal no Campo d’ Água Verde em comemoração ao dia das crianças.

Beto Passos, candidato 
à reeleição, foi liberado 
do isolamento e realizou 
o lançamento oficial 
da sua campanha na 
última quarta-feira, 14. 
O evento foi transmitido 
ao vivo nas redes soci-
ais e teve engajamento 
simultâneo de mais de 
300 pessoas. Passos 
discursou e enalteceu 
as realizações de seu 

governo. O Vice-prefeito Renato Pike e a esposa Marielle foram os que 
recepcionaram Passos. Até então, era Pike que estava segurando as pontas 
da campanha. No sábado o vice prefeito e seus apoiadores caminharam com 
bandeiras pelo Bairro Aparecida.
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O QUE DIZEM OS CANDIDATOS À 
PREFEITO (A) DE MAJOR VIEIRA?

N
a edição da semana passada, os 
candidatos à prefeitura de Bela 
Vista do Toldo responderam às 
perguntas do CN, sobre pro-

jetos e perspectivas para o município. 
Nesta semana, os candidatos à prefeito 
(a) de Major Vieira, Adilson Lisczkovicz, 
Aline Ruthes e Hélio Schroeder expuseram 
suas ideias e projetos para o município.

Para promover a imparcialidade, os 
candidatos responderam às mesmas 
perguntas, com um limite de caracteres 

estabelecidos para cada resposta. Eles 
tiveram o mesmo prazo de envio à re-
dação. 

Para embasar as respostas, o CN pe-
diu para que os candidatos enviassem 
seus respectivos planos de governo, 
que serão disponibilizados através do 
QR Code.

Para ajudar o eleitor a escolher em quem votar, CN enviou perguntas aos candidatos à 
prefeito do município, que responderam baseados em seus planos de governo

Aline Ruthes com seu candidato à vice Marcio Hélio Schroeder com seu candidato à vice JairoAdilson Lisczkovski com seu candidato à vice Edson

ADILSON
Sou Adilson Lisczkovicz, tenho 56 anos, nascido 
e criado em Rio Novo, Major Vieira. De família 
de origem polonesa, trabalhei até os 20 anos 
junto aos pais na agricultura familiar. Ingressei na 
atividade comercial com uma pequena lanchonete, 
depois expandido para Restaurante e Churrascaria, 
além de eventos. Segui carreira política incentiva-
do pelos amigos e clientes, sendo candidato a 
vereador e duas vezes vice-prefeito, conhecendo 
a fundo o executivo. Quero ser prefeito por amar 
essa cidade, e pela experiência que adquiri na 
vida pública, querendo atuar muito mais a favor 
do nosso povo.

QUEM É VOCÊ E POR QUE QUER SER PREFEITO (A) DE MAJOR VIEIRA?

ALINE
Eu sou Aline Ruthes, uma mulher 
simples, casada, mãe de dois meni-
nos, empresária, fi lha dos agricul-
tores Sebastião e Salete Ruthes. 
Gosto de estar com as pessoas e por 
isso amo a vida e a família. Quero 
estar prefeita, porque acredito que 
sou capaz de governar para todos, 
sem distinções. Através da minha 
experiência profi ssional quero dar 
o máximo de mim para ver Major 
Vieira crescer e desenvolver ainda 
mais.   

HÉLIO
Eu sou o Hélio Schroeder, uma pessoa 
simples e humilde, agricultor com muito 
orgulho, sou formado em administração 
de empresas e fi z diversos cursos técnicos 
na área rural e pública. Fui vereador de 
2005 a 2012 e fui Secretário de Agricultu-
ra. Sempre gostei de ajudar as pessoas e 
trabalhar com serviços voluntários. Com 
todo o conhecimento que tenho com a 
população e a administração pública, eu 
tenho a convicção e a certeza que sou a 
pessoa mais preparada para administrar 
nosso município.

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Major Vieira

Pra Cuidar da Nossa Gente (PSDB, 
Progressistas e PSL)

No Rumo do Progresso (MDB e Podemos)Unidos Por Major Vieira (Patriota, PT,
Republicanos, Cidadania e PSB)
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ADILSON
Na nossa gestão todos os princípios da adminis-
tração irão guiar as nossas ações. Sabemos das 
limitações que passam os municípios, e da de-
pendência aos fundos e repasse Estaduais e Fede-
rais. Iremos passar um pente fino na folha salarial do 
município, de forma a coibir excessos, mas também 
dar o valor devido aos nossos servidores munici-
pais, com a devida justiça. A transparência a ser 
adotada com certeza irá refletir na economicidade 
do nosso orçamento. A busca por novas formas de 
arrecadação de forma alguma poderão penalizar 
o cidadão.

DESDE A ÚLTIMA ELEIÇÃO PRESIDENCIAL, EXISTE UMA TENDÊNCIA DE QUE O ELEITORADO APOIE MEDIDAS MAIS AUSTERAS NO PODER PÚ-
BLICO; EM TESE DEFENDENDO A REDUÇÃO DOS SALÁRIOS DOS POLÍTICOS, CONTESTAM OS SUPER-SALÁRIOS DO FUNCIONALISMO, E DEFEN-
DEM UMA MENOR TAXAÇÃO DE IMPOSTOS. O QUE VOCÊ PENSA SOBRE ESSE TEMA E COMO VOCÊ O TRABALHARÁ NUMA POSSÍVEL GESTÃO?

ALINE
Acredito que a população em geral quer 
mudança e não apenas de pessoas, mas de 
comportamento. Onde o político seja alguém 
aberto, disposto a mudar as estruturas e acima 
de tudo honesto e transparente, que emane 
confiança. Penso que a redução de salários não 
é o caso de Major Vieira, na grande maioria do 
funcionalismo que hoje encontra-se com baixos 
salários e em grande defasagem. Quanto aos 
impostos, não há espaço para aumentos, pois 
nossa população já está no limite com o paga-
mento dos mesmos.

HÉLIO
Em Major Vieira não temos super 
salários de políticos e quanto aos 
funcionários, está com uma grande 
defasagem salarial, sem reposição 
a mais de 5 anos, não tendo su-
per salários. Devemos repor essa 
defasagem salarial. A questão de 
impostos temos que rever o código 
tributário, onde alguns impostos tipo 
IPTU e ITBI, tiveram um aumento 
desproporcional com a realidade.

ADILSON
Entendemos que a população deseja mais do que 
nunca “transparência” na administração pública. 
Todas nossas ações serão tratadas com a devida 
publicidade e consultas públicas. Nosso plano de 
governo ainda está em construção, ouvindo e incluin-
do os principais anseios das comunidades durante o 
período eleitoral. Todos estão convidados a participar. 
Nosso mandato efetivo se inicia já no dia 1º de janeiro, 
com montagem de secretariado e reuniões de planeja-
mento. Até lá faremos o detalhamento das reformas 
que a população achar necessárias.

CIENTE DA COBRANÇA FUTURA POR PARTE DA POPULAÇÃO E COM BASE NO QUE VOCÊ DETALHOU EM SEU PLANO DE GOVERNO, QUAIS SUAS 
PRIMEIRAS AÇÕES CASO SEJA ELEITO (A)?

ALINE
Sabemos que não será tarefa fácil, 
mas faremos uma análise minuciosa 
das despesas fixas e mensais, como 
folha de pagamento, renegociação de 
contratos de dívidas e com credores e 
desta forma traçaremos as metas de 
aplicação e distribuição de recursos, 
buscando atender investimentos e 
principalmente respeitando os limites 
constitucionais de gastos em edu-
cação, saúde e folha de pagamento.

HÉLIO
Primeiramente vamos criar a sala do em-
prego, onde todas as empresas do município 
que necessitarem de pessoas para o trabalho, 
possa inscrever a vaga e assim encaminhar 
para a seleção e suprir a vaga, disponibilizada 
pela empresa. Vamos fornecer um transporte 
de qualidade para os universitários e de cur-
sos técnicos que estudam fora do município, 
com aquisição de um ônibus exclusivo. Vamos 
criar o gabinete do vice-prefeito, para ajudar 
a atender a toda população majorvieirense.

ADILSON
Para a saúde precisamos implementar a pre-
venção, ampliando o ESF, dar melhor estrutura 
ao nosso Hospital, adquirir mais ambulâncias 
e ampliar o plantão médico. Também ampliar o 
acesso a serviços e medicamentos. Na educação 
construir novas CEI´s, fazer convênios para 
ensino profissionalizante, melhorar a condição 
profissional de professores e demais funcionári-
os. Na Infraestrutura otimizar o plano diretor, 
regularização fundiária, e mobilidade urbana e 
rural. Escoamento de nossa produção agrícola é 
essencial. Excelência na qualidade dos trabalhos.

QUAL SUAS PRINCIPAIS IDEIAS PARA OS SETORES DA SAÚDE, EDUCAÇÃO E INFRAESTRUTURA?

ALINE
Atendimento 24 horas do aparelho de Raio-X, 
implantação do “Programa Saúde do Tra-
balhador Rural” com medicina preventiva, 
garantir no Hospital plantão 24 horas, re-
estruturar equipes do ESF, ampliação da Tia 
Chiquinha, ampliação do atendimento a 
creche, fortalecer educação inclusiva, aumen-
tar o IDEB, melhorar o vai e vem, implantação 
de academias ao ar livre, pavimentação de 
ruas, ampliar a rede de saneamento básico, 
melhorar a iluminação pública, melhorar o 
acesso à internet, implantação de câmeras.

HÉLIO
Vamos criar o posto de atendimento 24 
horas, com equipe formada por médicos, 
enfermeiros, técnicos de enfermagem e 
atendentes com farmácia básica, raio-X, 
mamografia e ultrassonografia. Vamos 
elaborar projetos e buscar recursos fi-
nanceiros para garantir a construção e re-
estruturação de escolas. Na infraestrutura 
vamos pavimentar e construir calçadas 
em todas as ruas da cidade e bairros, 
vamos fazer a recuperação completa e 
permanente de todas as estradas rurais.
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ADILSON
Historicamente o Planalto Norte viveu e vive momen-
tos de falta de representatividade política. É clara a 
diferenciação de tratamento, por exemplo, com a 
região litorânea do estado. O povo de Major Vieira é 
honesto e trabalhador por natureza, e em nada deve 
se sentir inferior a qualquer outro cidadão de nossa 
querida SC. Os nossos direitos devem ser respeita-
dos e as nossas demandas atendidas. Como prefeito 
quero estar à frente de todo e qualquer pleito junto 
às autoridades estaduais e federais. Somos mais e 
merecemos mais.
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ACESSE O QR CODE E 
FAÇA O DOWNLOAD DO 

PLANO DE GOVERNO 
DOS CANDIDATOS À 

PREFEITURA DE MAJOR 
VIEIRA

ADILSON
Major Vieira é claramente de vocação agroindus-
trial. Nossos pequenos produtores, agricultores 
familiares, e nossos grandes produtores, são pes-
soas na maioria nascidas e moradores de nossa 
cidade. São empreendedores natos e passam isso 
para seus fi lhos. O poder público tem que ser o 
fomentador da infraestrutura necessária a essas 
atividades, da formação educacional e do incen-
tivo fi scal e de parcerias. A qualifi cação da mão 
de obra que queremos implementar fara garantir 
a permanência dos nossos jovens e a melhoria da 
qualidade dos nossos produtos e serviços.

TENDO EM VISTA AS PERSPECTIVAS DE DESENVOLVIMENTO INDUSTRIAL NO MUNICÍPIO E O POTENCIAL AGRÍCOLA MAJORVIEIRENSE, CASO 
ELEITO (A), COMO PRETENDE FORTALECER ESSES DOIS SETORES, SEM DEIXAR DE LADO O DESENVOLVIMENTO URBANO? CONSIDERANDO A 
MOBILIDADE, INFRAESTRUTURA E O INCENTIVO AO EMPREENDEDOR LOCAL, QUE PODE COLABORAR NA GERAÇÃO DE EMPREGO E RENDA AOS 
MUNÍCIPES E FORTALECIMENTO DO COMÉRCIO LOCAL.

ALINE
Entre várias ações pretendidas, faremos for-
mação profi ssional para atuação nas empre-
sas existentes. Buscaremos novos empreen-
dimentos para potencializar os empregos 
e o desenvolvimento da cidade e atento a 
mobilidade. Para agricultura temos um Plano 
Excepcional, com valorização da agricultura 
familiar, bem como agregação de renda a 
pequena propriedade. Faremos aquisição de 
maquinários para as associações existentes, 
retornaremos o caminhão caçamba para a 
secretaria de agricultura.

HÉLIO
Em nosso município temos várias empresas 
instaladas e outras se instalando, vamos 
valorizar todas elas, com todo incentivo e 
parcerias que necessitarem. Como Major 
Vieira tem 73% de toda economia proveniente 
da agricultura, vamos dar o total apoio aos 
granjeiros de suínos, aves e aos demais pro-
dutores rurais, através de uma recuperação 
completa de todas as estradas rurais, com 
encascalhamento, tanto as estradas gerais 
quanto o acesso as propriedades, com alar-
gamento de no mínimo 10 metros de largura.

ADILSON
É um absurdo o que passamos com essa rodovia. Um des-
caso até agora inimaginável. Ceifa nossa economia e a vida 
de muitos que já sofreram acidentes em todos esses anos de 
abandono. Seremos enérgicos e persistentes na cobrança 
aos 40 deputados Estaduais e aos 16 Federais, já a partir 
do primeiro instante de nossa administração. Arrecada-
mos nossos impostos e temos mais que direito de sermos 
atendidos de forma retributiva pelo Estado. Essa prioridade 
está listada no topo das reivindicações de nosso mandato. 
Município e comunidade juntos nessa luta!

ALINE
Como mencionado na pergunta, a responsabi-
lidade é estadual, mas não tenham dúvida que 
faremos o possível e até o impossível para que 
o melhoramento aconteça. Como foi ampla-
mente divulgado, temos a indicação do Depu-
tado Estadual Vicente Caropreso (PSDB) que é 
nosso grande parceiro neste projeto, para que 
a licitação para a elaboração dos projetos que 
aconteceu dia 09/09/2020, acredito que estamos 
mais próximos de uma solução.

HÉLIO
Só nosso município não vai 
conseguir intervir junto a 
Secretaria de Infraestrutura 
do Estado, mas se os mu-
nicípios que fazem parte da 
AMPLANORTE, deputados e 
senadores se unirem e cobrar 
com veemência do governo Es-
tadual, poderá ter um melhor 
resultado.

A EXPRESSÃO “COMPLEXO DE VIRA-LATA”, EM LINHAS GERAIS, ILUSTRA A EXTREMA NECESSIDADE QUE UM POVO TEM EM SE MENOSPREZAR EM 
RELAÇÃO AO OUTRO. COM UM OLHAR AO PLANALTO NORTE, EM ESPECÍFICO NA SUA CIDADE, VOCÊ ACREDITA QUE ESSE “COMPLEXO DE VIRA-LA-
TA” EXISTA ENTRE A POPULAÇÃO? SE SUA RESPOSTA FOR AFIRMATIVA, O QUE FAZER PARA QUE ESSE COMPLEXO SEJA ELIMINADO DA CIDADE?

ALINE
Infelizmente existe, quando achamos que os 
outros são sempre melhores que “eu”. Para des-
construir essa ideia, investiremos em educação 
e em trabalhos sociais específi cos, fazendo com 
que cada cidadão se sinta valorizado e útil para a 
sociedade, através de trabalho digno, objetivando 
conteúdos para ocupação de cada cidadão. Vejo 
que as mulheres têm um papel fundamental den-
tro de seus lares pois através do empoderamento 
feminino ela estimula a família e da encorajamen-
to para as mudanças.

HÉLIO
Em Major Vieira não existe essa 
expressão.

UM DOS MAIORES PROBLEMAS ENFRENTADO PELOS MORADORES, É O DESLOCAMENTO PARA OUTROS MUNICÍPIOS, POR CONTA DA SITUAÇÃO 
DA SC-477. SABE-SE QUE A RODOVIA É DE RESPONSABILIDADE DO GOVERNO ESTADUAL, MAS A FORÇA POLÍTICA MUNICIPAL PODE LEVAR O 
CLAMOR DA POPULAÇÃO ATÉ AS AUTORIDADES ESTADUAIS. QUAL A SUA VISÃO SOBRE O ASSUNTO E COMO PRETENDE COLABORAR PARA QUE 
O PROBLEMA DA SC-477 SEJA FINALMENTE RESOLVIDO?
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

Av. 22 de Julho, 991, Centro - Irineópolis/SC   |   (47) 3625-1850 

CHURRASCARIA
BOM APETITE

Todos os Domingos,  aten-
demos com um cardápio 
especial para o almoço.
Além do almoço, temos 

porções para levar pra casa, 
frangos e carnes assadas, e 

muito mais !!!
Tudo para você aproveitar 
o melhor do seu final de 

semana !

EPAGRI PROMOVE HOJE, 
ENCONTRO ESTADUAL 

DE JOVENS RURAIS 
Um encontro on-line da Epagri com jovens 
do campo e do mar catarinenses deve reunir 
mais de 600 pessoas, hoje, sexta-feira, dia 
16 de outubro, a partir das 19h30.  A data 
foi escolhida para marcar o dia estadual da 
juventude rural. O evento vai contar com a 
participação dos pais dos jovens e também 
de técnicos e representantes de outras insti-
tuições de extensão rural que desenvolvem 
trabalhos com esse público. 

- Ana Luiza Damaso Rocha, Gestora 
do Centro de Treinamento da Epagri  de 
Canoinhas, informou ao CN, que todos os 
jovens que já participaram dos cursos de 
treinamento, de todos os 13 municípios de 
abrangência da gerencia regional da empre-
sa, foram convidados a participar do evento. 

DESAFIO DE SER 
JOVEM E MULHER 

Um dos depoimentos que os participantes vão 
ouvir será da agricultora Carol Marian, 23 anos, 
de Angelina. Ela fez o curso da Epagri em 2016 e 
no ano seguinte investiu no cultivo de morango 
semi-hidropônico. Antes de fazer o curso, ela não 
tinha interesse em permanecer no campo. Carol 
via os pais trabalhando pesado na produção de 
hortaliças e, por conta de limitações físicas, avaliava 
que não teria  futuro na roça.

CONECÇÃO COM JOVENS 
E FAMÍLIAS DURANTE A 

PANDEMIA
- O objetivo, segundo Ana Luiza, “é abrir um es-
paço de interação e socialização de experiên-
cias de vida pessoais e profissionais com 
momento cultural e narrativas protagonizadas 
pelas famílias rurais. O encontro é gratuito e 
aberto a todos os interessados”.
- A coordenadora do encontro, extensionista 
social da Epagri, Leonir Claudino Lanznaster, 
o encontro é uma forma de manter a Epagri 
conectada com os jovens e as famílias nesse 
momento de pandemia de Covid-19. “O encon-
tro atende uma demanda dos jovens. O período 
noturno foi escolhido a pedido daqueles que 
trabalham com pecuária e querem fazer a 
segunda ordenha do dia antes de ir para o 
evento”, diz Leonir.
- Desde 2012 a Epagri oferece cursos de 
formação para os jovens, com enfoque em 
organização, gestão e protagonismo. Até 2019 
foram capacitadas 2.468 pessoas. Para o ano 
de 2020 a Empresa recebeu 389 inscrições 
para os cursos, que devido à pandemia foram 
prorrogados para 2021. 
- A coordenadora do Programa Capital 
Humano e Social da Epagri, Rose Gerber, 
lembra que há regiões com “fila de espera”, 
demonstrando que há demanda por parte de 
jovens a serem incluídos em ações voltadas 
ao fortalecimento da agricultura familiar e da 
pesca artesanal. 

Carol Marian ainda sente preconceito por estar à frente de 
um empreendimento rural sendo jovem e mulher

GESTORES DO NEGÓCIO 
DA FAMÍLIA

O casal Scheila, 25 anos, e Ademar Sehnem 
Junior, 27 anos, de São Martinho, também vai 
compartilhar suas experiências no encontro 
de jovens. Ele é agrônomo e ela licenciada em 
Química. Juntos  assumiram a propriedade da 
família dele em 2018, onde produzem leite à 
base de pasto. (Fotos e informações, jornalis-
ta Gisele Dias/Epagri)

Scheila e Ademar Sehnem assumiram a propriedade 
da família em 2018 e de lá pra cá conseguiram 
aumentar a produtividade de leite em 90%

IMAGENS DA PRIMAVERA 
Desde os primeiros dias desta primavera, como  ocorre todos os anos, há uma explosão de cores maravilho-
sas proporcionadas pela natureza, tanto na cidade como no campo. Na edição de hoje, para minimizar a 
“dureza” de tantas notícias negativas para as pessoas em geral, edito algumas imagens, a maioria delas 
feitas em casa, durante o período de “confinamento” por conta do famigerado Novo Coronavírus, o Covid-19. 

1) - Rosa vermelha Colombiana. 
Essa espécie é produzida na região 
de Sabana, Colombia, rosas co-
lombianas vermelhas são as ideais 
para presentear a pessoa amada. 
2) - Maracujá  (pasiflora alata), 
é uma denominação indígena, de 
origem Tupi, que significa “alimen-
to, popularmente como maracu-
já-doce, maracujá-grande ou 
maracujá-mamão (Texto e Fotos: 
Lúcio Colombo)

 1) - A flor azaléia 
floresce em agosto, 
prenunciando a che-
gada da primavera.  
Chama a atenção pelo 
colorido e a grande 
quantidade de flores 
em um único arbusto. 
2) - Ypê Amarelo, de 
origem brasileira, foi  
eleita a árvore sím-
bolo do município de 
Irineópolis. Floresce 
nos primeiros dias de 
setembro e encanta 
pela sua imponência
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CAMPO &
LAVOURA

AGRO
NEGÓCIO
RAFAEL PANGRATZ BEDRETCHUK
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SAÚDE DO REBANHO EM GOTAS

A   p r o p r i e d a d e  d e  L e -
andro e Rita de Cássia 
Esteves, do município 
de Forquilhinha, no Sul 

do Estado, é semelhante a muitas 
outras que trabalham com pro-
dução de leite em Santa Catarina. 
Pasto de qualidade, manejo efici-
ente e boas instalações para or-
denha. O diferencial está no uso 
da homeopatia para tratar as en-
fermidades do rebanho leiteiro. 
Gotas valiosas que trazem saúde 
e tranquilidade às vacas leiteiras. 
“Hoje elas são mais calmas, dó-
ceis e é bem mais fácil de lidar 
com o rebanho”, avalia a produ-
tora Cássia, que tem um carinho 
especial com cada animal.

Durante o dia as 16 vacas em 
lactação e as duas secas ficam 
nos piquetes pastando. Quando 
chega a hora da ordenha, elas 
saem das áreas de pastagem e 
tranquilamente se dirigem ao 
galpão onde são ordenhadas. 
Ali, as vacas recebem um reforço 
na alimentação. E, junto com a 
ração, são acrescentadas algu-
mas gotinhas que fazem toda 
a diferença no tratamento das 
enfermidades. Leandro e Cássia 
optaram pela homeopatia para 
cuidar melhor de suas vacas. Eles 
previnem e tratam as doenças 
do rebanho de forma natural. 
Muitos problemas 
que atrapalham a 
produção de leite 
e causam prejuízos 
são solucionados 
com o tratamento 
homeopático.

Nos cursos que 
participaram e com 
a orientação técni-
ca do extensionis-
ta rural da Epagri 
Marcelo Silva Pe-
droso, Leandro e 
Cássia aprenderam 
c o m o  e  q u a n d o 

fornecer as doses de homeopa-
tia. “Junto com o Marcelo nós 
avaliamos o comportamento dos 
animais, os problemas de saúde 
mais comuns e as características 
de cada um deles. Com base nos 
dados chegamos à conclusão de 
qual o medicamento mais apro-
priado”, conta Leandro.

A homeopatia veterinária é a 
aposta de muitos produtores para 
controlar os principais problemas 
do rebanho de maneira rápida, 
eficiente e com menos gastos. 
Além de vermes, carrapatos, mos-
cas e bernes, o tratamento traz 
ótimos resultados no controle da 
mastite, inflamações nas glându-
las mamárias que comprometem 
a saúde dos animais e a qualidade 
do leite. Marcelo diz que a ho-
meopatia é recomendada para 
todo tipo de enfermidade, aguda 
ou crônica. “Há o mito de que o 
tratamento com homeopatia é 
mais demorado, mas não é ver-
dade. Nas enfermidades agudas 
o resultado é muito mais rápido 
que qualquer outro tratamento”. 
O veterinário ressalta que uma 
mastite  cl ínica por exemplo 
com muito inchaço e secreção é 
possível reduzir o problema em 
quase 50% de um dia para outro 
com o uso de medicamentos ho-
meopáticos.

ALTA PRESSÃO DE 
LAGARTAS GERA 

PREOCUPAÇÃO EM 
PRODUTORES DE MILHO 

E SOJA DA REGIÃO

A
pós uma sa-
fra passada 
de bastante 
t r a n q u i l i -

dade com relação a ocor-
rência de pragas, a safra 
20/21 já vai se mostran-
do bastante diferente a 
anterior, as lavouras de 
milho vêm apresentan-
do alta incidência de 
danos por lagarta rosca 
e do cartucho, mesmo 
os materiais transgêni-
cos, resistentes à lagarta 
do cartucho vêm apre-
sentando níveis de dano 
acima do comum, fato 
que gera preocupação 
entre os agricultores.

Na soja os produ-
tores que iniciaram o 
plantio no início do 
mês, estão bastante as-
sustados com o alto 
número de lagartas e 

das mais diversas es-
pécies, contando com 
p re s e n ç a  d e  l a g a r-
ta-da-soja, falsa-me-
dideira, complexo de 
Spodoptera e por ai 
vai... É importante lem-
brar que mesmo áreas 
de soja Intacta devem 
ser monitoradas, prin-
cipalmente na fase ini-
cial de desenvolvimen-
to da lavoura.

A solução esta no 
monitoramento da la-
voura, áreas que ainda 
não foram dessecadas 
são uma boa oportuni-
dade para o uso de in-
seticidas na dessecação, 
da mesma forma o trata-
mento de sementes com 
inseticidas é fundamen-
tal para que a população 
de soja ou milho fi que 
adequada.

PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 16/10

Sol com muitas nuvens 
durante o dia e períodos 

de céu nublado. Noite 
com muitas nuvens.

SÁBADO - 05/09

Sol com poucas nuvens. 
não chove.

D

DOMINGO- 18/10

Sol e aumento de  
nuvens de manhã. 

pancadas de chuva à 
tarde e à note.

SEGUNDA - 19/10

Sol e aumento de  
nuvens de manhã. 

pancadas de chuva à 
tarde e à note.T

TERÇA 20/10

Sol o dia todo sem 
nuvens. Noite de 

tempo aberto aida 
sem nuvens.

QUARTA - 21/10

Sol o dia todo sem 
nuvens. Noite de 

tempo aberto aida 
sem nuvens.

QUINTA - 22/10

Sol o dia todo sem 
nuvens. Noite de 

tempo aberto aida 
sem nuvens.

chuva 0%
0 mm

▲15º

▼10º

chuva 0%
0 mm

▲17º

▼9º

chuva 90%
16 mm

▲17º

▼10º

▲19º

▼13º

chuva 90%
10 mm

▲29º

▼14º

chuva 0%
0 mm

▲29º

▼15º

chuva 0%
0 mm

▲31º

▼14º

chuva 0%
0 mm

Lagartas tem gerado preocupações nos produtores 
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N
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Veja a reportagem completa sobre homeopatia na 
produção de leite no canal da Epagri no YouTube 
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E “DIA D” DA VACINAÇÃO CONTRA A 
POLIOMIELITE SERÁ NESTE SÁBADO 

Campanha iniciou no dia 5 e segue até o dia 30 em todo o território nacional 

N este sábado, 17, 
acontece o “Dia 
D” da vacinação 
contra a polio-

mielite. A campanha, que ini-
ciou em âmbito nacional no 

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas

dia 5, vai até o dia 30 deste mês. 
O público alvo da campanha, 
são as crianças de 0 até ado-
lescentes menores de 15 anos.

Crianças entre 1 e 5 anos 
receberão as gotinhas contra 
a poliomielite, e os demais, as 
vacinas do calendário vacinal.

Simultaneamente,  está 
acontecendo em todo o ter-
ritório nacional, a campanha 

nacional de multivacinação, 
onde crianças e adolescentes 
de até 15 anos, não vacinados 
ou com esquemas incomple-
tos de qualquer vacina, devem 
procurar uma unidade de saúde 
para atualizar a caderneta de 
vacinação.

Em Canoinhas, a campanha 
está sendo realizada na Uni-
dade de Saúde Alto das Palmei-

ras, Unidade de Saúde Ervino 
Treml, Unidade de Saúde Cam-
po da Água Verde, Unidade 
de Saúde Central, Unidade de 
Saúde Cohab I, Unidade de 
Saúde Piedade, Unidade de 
Saúde Marcílio Dias. A Secre-
taria Municipal de Saúde alerta 
para que a comunidade leve até 
as salas de vacina a caderneta 
de vacinação e cartão SUS.

MS CONFIRMA INTERESSE EM MANTER 
HABILITAÇÕES DE LEITOS UTI COVID NO ESTADO

A companhado do Superin-
tendente do Ministério da 
Saúde em Santa Catarina, 
Rogério Ribeiro, e do secre-

tário adjunto da Secretaria Executiva 
de Articulação Nacional, Noilton Mo-
raes da Silva, o secretário de Estado da 
Saúde, André Motta Ribeiro recebeu 
a informação de que há, por parte do 
Governo Federal, o interesse em manter 
todos os leitos de UTI Covid no estado.

Além disso, dos leitos de terapia 
intensiva solicitados pelo estado de 
Santa Catarina, 124 foram habilitados 
em diversas regiões do Estado. O valor 
representará um investimento de R$ 
17,8 milhões nas unidades hospitalares 
catarinenenses. “É importante ressaltar 
que o Estado segue atuante e estamos, 
neste momento, garantindo a ma-

Santa Catarina nutenção de leitos Covid. Igualmente, 
nossa estratégia também visa garantir 
os leitos para as cirurgias eletivas que 
deixaram de ser realizadas durante a 
pandemia”, destacou o secretario.

André Motta ainda participou de 
uma reunião no Conselho Nacional de 
Secretários de Saúde (CONASS). Acom-
panhado pelo secretário de Vigilância 
em Saúde do MS, Arnaldo Correia de 
Medeiros, debateu a questão de vacinas 
e insumos para a Covid-19. O secretário de Estado da Saúde, André Motta Ribeiro, 

esteve em audiência com o Ministro da Saúde, Eduardo Pazuello
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VESTIBULAR DIGITAL UNC: 
É TEMPO DE SE REINVENTAR

V
ocê já parou para 
pensar que lugar 
deseja ocupar no 
mundo pós-pan-

demia? A Universidade do 
Contestado está pronta para 
te receber e fazer parte dessa 
transformação. Estão abertas 
as inscrições para o Vestibular 
Digital UnC 2021 com opções em 
cursos nos Campi de Canoinhas, 
Concórdia, Curitibanos, Mafra, 
Porto União e Rio Negrinho.

O Vestibular Digital é total-
mente on-line e o candidato pode 
escolher entre Prova on-line ou 
ingresso por Mérito, sem taxa de 
inscrição. Veja como se inscrever:

INSCRIÇÕES
As inscrições para os cursos da 
UnC já estão abertas e podem ser 
realizadas no endereço https://

www.unc.br/vestibulardigital/ 
até 08 de dezembro.

Na hora da inscrição o can-
didato deve escolher entre duas 
opções: Realizar a Prova on-line 
ou Ingresso por Mérito Escolar. 
Na Prova On-line o candidato 
terá que responder 10 questões: 5 
de Português e 5 de Matemática, 
mais uma redação, diretamente 
no portal de inscrição do Ves-
tibular.

No ingresso por Mérito, o 
candidato opta por ingressar 
através do Histórico Escolar do 
Ensino Médio. Os candidatos 
que irão concluir o Ensino Médio 
em 2020, poderão participar do 
processo postando o histórico 
escolar ou declaração da escola, 
fi cando a vaga condicionada a 
apresentação do documento 
completo.

Inscrições para os cursos da UnC já estão abertas 

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com

FONE: (47) 3622-1571  |  WHATSAPP: (47) 98865-7880

FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

RECLAMAÇÃO 

Um internauta utilizou as redes sociais para reclamar de 
um serviço realizado na rua Luciano Lescovitz, no distrito 
do São Cristóvão, em Três Barras. Segundo a publicação a 
divulgação das fotos tinha intuito de fazê-las chegar nos 
responsáveis.

SERVIÇO INACABADO

Uma internauta cobrou os órgãos responsáveis 
pela conclusão de uma obra na rua Emilio Ber-
nardo Seidel, no distrito de Marcílio Dias, em 
Canoinhas. Segundo a publicação, faltam 
menos de 10 metros para serem concluídos. 

RUA DESNIVELADA

Um internauta publicou nas redes sociais 
uma foto que mostra o desnivelamento da 
rua da rua Guilherme Goestmeyer Sobrinho, 
em Canoinhas. A imagem, mostra que um 
caminhão quase tombou. 
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Administração
Direito
Engenharia Elétrica
Farmácia (Regime diferenciado)

Medicina Veterinária (Noturno) 
Optometria (Regime diferen-
ciado)
Psicologia

ESCOLHA O CURSO  -  CAMPUS CANOINHAS
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15 DE OUTUBRO, DIA DO PROFESSOR
A base de toda conquista é o professor
A fonte de sabedoria, um bom professor
Em cada descoberta, cada invenção,
Todo bom começo, tem um bom professor

Uma lição de vida, uma lição de amor,
Na nota de uma partitura,
No projeto de arquitetura,
Em toda teoria, tudo que se inicia,
Todo bom começo, tem um bom professor

No sonho que se realiza, um bom professor
Cada nova ideia, tem um professor
O que se aprende, o que se ensina,
Um professor

No trilho de uma ferrovia, um bom professor
No bisturi da cirurgia, um bom professor
No tijolo, na olaria, no arranque do motor
Tudo que se cria, tem um bom professor
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DIVERSAS GERAÇÕES, 
UMA ÚNICA PAIXÃO: 

Em homenagem ao Dia do Professor, o CN conversou com professores de 
diferentes épocas e diferentes experiências, para entender as peculiaridades 

da profi ssão e a paixão dos educadores pela arte de lecionarJOSÉ ROSSI JÚNIOR
CANOINHAS

SER PROFESSOR

O
ntem, 15 de outubro, foi comemo-
rado o Dia do Professor, que é 
o profissional responsável pelo 
amadurecimento intelectual e 

cognitivo das crianças e jovens e preparação 
profissional dos adultos. Para homenagear 
todos os professores, o CN conversou com 
profissionais de diferentes épocas, para 
conhecer as mudanças que aconteceram ao 
longo das décadas, no sistema de ensino e 
nos desafios da profissão.

Atualmente, os professores contam com 
diversas tecnologias e métodos para pratica-
rem o processo de ensino e aprendizagem. 
Mas ao longo das décadas, existiram diversos 
sistemas diferentes e peculiaridades de cada 
época. A professora aposentada Salomeia 

Bojarski, que iniciou a carreira na profissão 
em 1947, conta que naquela época o sistema 
de ensino era formal, cada série tinha uma 
programação e os professores deveriam 
seguir as orientações da direção da escola. 
Por outro lado, ela destaca que o professor 
era reconhecido como uma figura nobre. “As 
irmãs do Colégio Sagrado Coração de Jesus, 
que lecionavam no curso de preparação para 
os professores, embutiam em nossa cabeça 
que ser professor era uma missão muito im-
portante”, conta. 

Salomeia lecionou por três décadas na 
Escola Almirante Barroso, tendo trabalhado 
também no grupo escolar de Marcílio Dias 
e na escola João José de Souza Cabral. Sua 
irmã, Natália (In memoriam), também atuou 

na área educacional, tendo sido professora, 
diretora e inspetora.

DEDICAÇÃO
Com carinho, Salomeia recorda dos tempos 
como professora e destaca a dedicação dos 
profissionais da época, relembrando que, 
em diversas oportunidades, os professores 
convidavam os alunos que tinham dificul-
dades no aprendizado a irem até suas casas, 
ou permanecerem após o horário de aula, 
para ter uma espécie de reforço.

Emocionada, dona Sali, como é carinhosa-
mente chamada pelos amigos enalteceu o 
amor pela profissão: “O que eu posso dizer, 
é que eu tenho muito orgulho em ter sido 
professora! ” 

ATUALIDADE
Atualmente, o setor da educação tem à sua disposição diversas tecno-
logias, que possibilitam inovações constantes na maneira de lecionar. 
Prova disso, é que mesmo no ano de 2020, com todo os problemas e 
transtorno enfrentados por conta da pandemia do novo coronavírus, 
resultando inclusive na suspensão das aulas presenciais, está sendo 
possível manter as aulas de maneiras inovadoras. “Acredito que esse 
não é um ano perdido. Apesar de todas as difi culdades, de todas as 
mudanças que foram necessárias, continuamos transmitindo nosso 
conhecimento aos alunos, buscando alternativas para que eles pos-
sam aprender”, conta a professora Kely Jurevicz, que leciona a disci-
plina de Geografi a na Escola de Educação Básica Sagrado Coração de 
Jesus. “Nada como dar aulas presenciais e estar próxima dos alunos. 
A situação que vivenciamos atualmente é um desafi o para todos nós, 
profi ssionais da educação. Estamos nos reinventando diariamente 
com o objetivo de dar continuidade ao que mais amamos, ensinar”, 
completa.

Graduada em Geografi a, com pós-graduação em Geografi a: Gestão 
Ambiental e Planejamento do Território pela Faculdade Estadual de 
Filosofi a e Letras (FAFI), Kely destaca que a vontade de lecionar surgiu 
ainda na infância. “Eu escrevia em uma pequena lousa e brincava 
de dar aula para minha mãe. Quando cursava o ensino médio eu 
me encantava com as aulas de biologia da professora Sandra, pois 
a maneira como ela explicava despertava o interesse em aprender. 
Foi então que decidi que seria professora. Na faculdade, a cada ano 
aumentava minha vontade de ensinar”, relembra. 

Natural de Mallet/PR, Kely começou a lecionar em São Mateus do 
Sul/PR, onde morou por três anos. Em 2014, se tornou efetiva como 
professora no Estado de Santa Catarina e se mudou para Canoinhas, 
onde começou a trabalhar na Escola de Educação Básica Sagrado 
Coração de Jesus, onde trabalha até hoje.

Aos 31 anos, a professora não esconde a alegria em exercer a pro-
fi ssão. “Posso dizer que sou uma pessoa realizada profi ssionalmente, 
pois amo o que faço e tenho muito orgulho de ser professora. Ser 
professora não é apenas ensinar, mas aprender todos os dias. Ensinar 
é um ato de amor, é despertar em cada aluno o desejo de aprender, é 
inspirar, transformar vidas. Para nós, professores, todos os dias existe 
a possibilidade de transformar a vida de alguém”, destaca.

Professora Salomeia Bojarski em um curso de Artes Industriais 
na cidade de Petrópolis/RJ, no ano de 1958
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Professora Salomeia Bojarski iniciou a carreira como professora na década de 1940
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Professora Kely Jurevicz atualmente leciona na 
Escola de Educação Básica Sagrado Coração de Jesus 

Professora Alice da Silveira Wagner trabalha como 
monitora de Educação Especial no CEI Vinícius de Moraes 

FUTURO
A profi ssão de educador desperta o interesse de muitos jovens, pois 
permite a transmissão do conhecimento nas mais variadas áreas, 
podendo ter um signifi cado especial na vida dos alunos. Aos 20 anos, 
a estudante do segundo ano de Pedagogia do Centro Universitário 
Internacional (Uninter) Alice da Silveira Wagner, trilha seu caminho 
para construir uma carreira na área da educação. “O interesse na área 
da educação, surgiu pelo fato da minha irmã Andriele ser professora 
de Educação Especial. Observando a forma como ela trabalhava, 
acabei criando amor e admiração por essa profi ssão”, conta a jovem, 
que atualmente trabalha como monitora de Educação Especial no 
Centro de Educação Infantil Vinícius de Moraes, em Canoinhas. “No 
ano passado, quando surgiu a oportunidade, eu não pensei duas 
vezes, enfrentei esse desafi o e acabei me apaixonando por essa pro-
fi ssão. Me aprofundei nos estudos e me matriculei na faculdade de 
Pedagogia”, completa.

Para Alice, trabalhando na área da educação especial ela percebeu 
a importância da acessibilidade, o que fortaleceu ainda mais o seu 
amor pela profi ssão. “Como educador, marcamos a vida dos nossos 
alunos, trabalhando com muito amor, carinho e dedicação para 
melhor atendê-los”, fi naliza. 
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DIVERSAS GERAÇÕES, 
UMA ÚNICA PAIXÃO: 

Em homenagem ao Dia do Professor, o CN conversou com professores de 
diferentes épocas e diferentes experiências, para entender as peculiaridades 

da profi ssão e a paixão dos educadores pela arte de lecionarJOSÉ ROSSI JÚNIOR
CANOINHAS

SER PROFESSOR

O
ntem, 15 de outubro, foi comemo-
rado o Dia do Professor, que é 
o profissional responsável pelo 
amadurecimento intelectual e 

cognitivo das crianças e jovens e preparação 
profissional dos adultos. Para homenagear 
todos os professores, o CN conversou com 
profissionais de diferentes épocas, para 
conhecer as mudanças que aconteceram ao 
longo das décadas, no sistema de ensino e 
nos desafios da profissão.

Atualmente, os professores contam com 
diversas tecnologias e métodos para pratica-
rem o processo de ensino e aprendizagem. 
Mas ao longo das décadas, existiram diversos 
sistemas diferentes e peculiaridades de cada 
época. A professora aposentada Salomeia 

Bojarski, que iniciou a carreira na profissão 
em 1947, conta que naquela época o sistema 
de ensino era formal, cada série tinha uma 
programação e os professores deveriam 
seguir as orientações da direção da escola. 
Por outro lado, ela destaca que o professor 
era reconhecido como uma figura nobre. “As 
irmãs do Colégio Sagrado Coração de Jesus, 
que lecionavam no curso de preparação para 
os professores, embutiam em nossa cabeça 
que ser professor era uma missão muito im-
portante”, conta. 

Salomeia lecionou por três décadas na 
Escola Almirante Barroso, tendo trabalhado 
também no grupo escolar de Marcílio Dias 
e na escola João José de Souza Cabral. Sua 
irmã, Natália (In memoriam), também atuou 

na área educacional, tendo sido professora, 
diretora e inspetora.

DEDICAÇÃO
Com carinho, Salomeia recorda dos tempos 
como professora e destaca a dedicação dos 
profissionais da época, relembrando que, 
em diversas oportunidades, os professores 
convidavam os alunos que tinham dificul-
dades no aprendizado a irem até suas casas, 
ou permanecerem após o horário de aula, 
para ter uma espécie de reforço.

Emocionada, dona Sali, como é carinhosa-
mente chamada pelos amigos enalteceu o 
amor pela profissão: “O que eu posso dizer, 
é que eu tenho muito orgulho em ter sido 
professora! ” 

ATUALIDADE
Atualmente, o setor da educação tem à sua disposição diversas tecno-
logias, que possibilitam inovações constantes na maneira de lecionar. 
Prova disso, é que mesmo no ano de 2020, com todo os problemas e 
transtorno enfrentados por conta da pandemia do novo coronavírus, 
resultando inclusive na suspensão das aulas presenciais, está sendo 
possível manter as aulas de maneiras inovadoras. “Acredito que esse 
não é um ano perdido. Apesar de todas as difi culdades, de todas as 
mudanças que foram necessárias, continuamos transmitindo nosso 
conhecimento aos alunos, buscando alternativas para que eles pos-
sam aprender”, conta a professora Kely Jurevicz, que leciona a disci-
plina de Geografi a na Escola de Educação Básica Sagrado Coração de 
Jesus. “Nada como dar aulas presenciais e estar próxima dos alunos. 
A situação que vivenciamos atualmente é um desafi o para todos nós, 
profi ssionais da educação. Estamos nos reinventando diariamente 
com o objetivo de dar continuidade ao que mais amamos, ensinar”, 
completa.

Graduada em Geografi a, com pós-graduação em Geografi a: Gestão 
Ambiental e Planejamento do Território pela Faculdade Estadual de 
Filosofi a e Letras (FAFI), Kely destaca que a vontade de lecionar surgiu 
ainda na infância. “Eu escrevia em uma pequena lousa e brincava 
de dar aula para minha mãe. Quando cursava o ensino médio eu 
me encantava com as aulas de biologia da professora Sandra, pois 
a maneira como ela explicava despertava o interesse em aprender. 
Foi então que decidi que seria professora. Na faculdade, a cada ano 
aumentava minha vontade de ensinar”, relembra. 

Natural de Mallet/PR, Kely começou a lecionar em São Mateus do 
Sul/PR, onde morou por três anos. Em 2014, se tornou efetiva como 
professora no Estado de Santa Catarina e se mudou para Canoinhas, 
onde começou a trabalhar na Escola de Educação Básica Sagrado 
Coração de Jesus, onde trabalha até hoje.

Aos 31 anos, a professora não esconde a alegria em exercer a pro-
fi ssão. “Posso dizer que sou uma pessoa realizada profi ssionalmente, 
pois amo o que faço e tenho muito orgulho de ser professora. Ser 
professora não é apenas ensinar, mas aprender todos os dias. Ensinar 
é um ato de amor, é despertar em cada aluno o desejo de aprender, é 
inspirar, transformar vidas. Para nós, professores, todos os dias existe 
a possibilidade de transformar a vida de alguém”, destaca.

Professora Salomeia Bojarski em um curso de Artes Industriais 
na cidade de Petrópolis/RJ, no ano de 1958
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Professora Salomeia Bojarski iniciou a carreira como professora na década de 1940
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Professora Kely Jurevicz atualmente leciona na 
Escola de Educação Básica Sagrado Coração de Jesus 

Professora Alice da Silveira Wagner trabalha como 
monitora de Educação Especial no CEI Vinícius de Moraes 

FUTURO
A profi ssão de educador desperta o interesse de muitos jovens, pois 
permite a transmissão do conhecimento nas mais variadas áreas, 
podendo ter um signifi cado especial na vida dos alunos. Aos 20 anos, 
a estudante do segundo ano de Pedagogia do Centro Universitário 
Internacional (Uninter) Alice da Silveira Wagner, trilha seu caminho 
para construir uma carreira na área da educação. “O interesse na área 
da educação, surgiu pelo fato da minha irmã Andriele ser professora 
de Educação Especial. Observando a forma como ela trabalhava, 
acabei criando amor e admiração por essa profi ssão”, conta a jovem, 
que atualmente trabalha como monitora de Educação Especial no 
Centro de Educação Infantil Vinícius de Moraes, em Canoinhas. “No 
ano passado, quando surgiu a oportunidade, eu não pensei duas 
vezes, enfrentei esse desafi o e acabei me apaixonando por essa pro-
fi ssão. Me aprofundei nos estudos e me matriculei na faculdade de 
Pedagogia”, completa.

Para Alice, trabalhando na área da educação especial ela percebeu 
a importância da acessibilidade, o que fortaleceu ainda mais o seu 
amor pela profi ssão. “Como educador, marcamos a vida dos nossos 
alunos, trabalhando com muito amor, carinho e dedicação para 
melhor atendê-los”, fi naliza. 
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

e-mail: ethzie@gmail.comSTERN-ETH
BODAS DE MARINA E FELIPE

No dia 9 de novembro aconteceu a cerimônia de casamento de MARINA 
HUMENHUK MARKIV e FELIPE KNOREK. Aos noivos Marina e Felipe, nosso 
carinho e desejo de felicidades. Nas lentes de Lelê Fuck, a emoção deste dia.

UMA HISTÓRIA... TOKARSKI 

Neste mês de outubro, a FAMÍLIA TOKARSKI 
comemora 30 anos da primeira FENACO - 
festa nacional dos Tokarski. A primeira foi 
realizada em Canoinhas em 1990, onde reuniu 
em torno de 400 familiares. A festa é realiza-
da em média a cada dois anos e meio sendo 
uma em Canoinhas e no ano seguinte fora de 
Canoinhas.

RELEMBRANDO 
1990...

A sempre lembrada 
D. ROSA TREML
 que trabalhou na 
primeira FENACO.

ENFOQUE VOCÊ EM FOCO e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880 ANIVERSÁRIOS

14 DE OUTUBRO
Verena Lindamir Voigt
Everton K. Rodrigues

Gustavo Antonio 
Zacaluzne

Antonio Gonçalves do 
Rosario

Larissa Izabel Stocker
Alisson Trindade
Mauricio Antonio 

Rodrigues
Camila Angelica Pospor

Edilson Tadra
Elvira Alves de Lima

Bruna Fillies
Édipo Ildemar Alves do 

Prado
Taila Nunes Alves 

Lisboa
Wilson Ludka

15 DE OUTUBRO
Francisca Grein de Melo

José Santarem
Ezequiel Soares de 

Souza
Agata Francisca 

Provenci
Silvana Braga Moreski

maria de Lurdes Ribeiro
Thomas Teodorovicz
Fernando Cristovão 

Artner
Sonia Conceição K. 

Nayzer

16 DE OUTUBRO
Iria Zech

out
Edmilson Verka

Joaquim Irineu dos 

Santos
Rosalia Werka 

Heilmann
Stela Maris Henrique

Sabrina Sarotti
Antonio Nunes

Geraldo Urbanski
Antonio Sergio Pereira 

Tormena

17 DE OUTUBRO
João Paulo Grosskopf

Hilda Dias Ribeiro
Laura Elizio de Lima
Gabriele P. Morinaga
Jenifer Ap. de Oliveira

Carmen Regina 
Pangratz

Terezinha da Silva
Amarildo Rodrigues

Renan Rank

18 DE OUTUBRO
Wilmar Leandro 

Gonçalves 
Irineu Osni Brey

Valdemar Zielinski
Pedro Schnaider

Maria Francisca Corrêa 
Hollen

Tereza Tananuska
Anderson Gomes dos 

Santos
Aldo Sigmar Kruguer

Diogo Thimotheo 
Bojarski 

Myrella Naomi Alves de 
Lima

Dorvalino Alves Elias
Jaqueline Ap. Mello de 

Lima Becker

Felicidades para 
a pequena Ana 
Luiza Vaz, que 
comemora seu 
aniversário de 2 
anos no dia 18 
de outubro. Tudo 
de bom sempre, 
muita saúde, 
paz e sucesso. 
Desejos de seus 
pais Michele e 
Ademir seu irmão 
Davi e todos os 
familiares.

Parabéns para o casal Antônio Pereira 
Coutinho e Natália, que nesta quinta-feira, 
15 de outubro, comemoraram 54 anos de 
casamento. Que Deus abençoe sempre vocês 
e que a felicidade e o amor estejam sempre 
presentes. Felicidades! São os desejos dos 

amigos e familiares.

Parabéns para João Batista Padilha 
e Evanilde Soares Padilha, que 
estão comemorando 47 anos de 
casamento, que Deus ilumine 
vocês hoje, amanhã e sempre, e 
continue abençoando essa união. 

De seus amigos e familiares.

Parabéns para 
Ana Julia 
Cunher, que 
completou 5 
anos de idade 
no dia 14 ou-
tubro. Muitas 
felicidades, 
sucesso e tudo 
de bom e 
muitos anos de 
vida. De seus 
pais e avós.

Parabéns para Terezinha da Silva, que no 
dia 17 de outubro, colhe mais uma bela 
flor do jardim da sua vida, que Deus lhe 
abençoe grandemente todos os dias de sua 
vida! Feliz aniversário! Desejos de seu esposo 
José Almir, filhos, noras, netos, e bisneto!

Parabéns para Maria 
de Fátima Carvalho de 
Gois, que no último dia 
12 de outubro completou 
idade nova. “Inicia uma 
nova jornada. Felicidades 
pela passagem de seu 
aniversário! Que Deus 
ilumine ainda mais seu 
caminho, para que possa 
conquistar todos os seus 
sonhos. Tudo de melhor 

hoje e sempre!”

PARABÉNS, 
PARABÉNS!!!... 

para JULIANE TOKARSKI 
(leia-se Julie Gourmet) 

que troca de idade no 
dia 16 de outubro.
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SEGURANÇA
CANOINHAS E REGIÃO

INCÊNDIO ATINGE BARRACÃO NO 
INTERIOR DE MONTE CASTELO

N a noite desta 
s e g u n d a - fe i r a , 
12, o Corpo de 
Bombeiros se des-

locou até a localidade de Rancho 
Grande, em Monte Castelo, para 
atender um incêndio em um bar-
racão de madeira com aproxi-
madamente 250 m².

No local se depararam 
com o incêndio em fase de 
diminuição. Foi lançada uma 
linha direta e o mangotinho 
para o combate às chamas, 
conservando as imediações da 
propriedade sendo: uma casa de 
aproximadamente 200 metros 
quadrados, um caminhão, dois 
carros, um trator e implemen-
tos agrícolas. Para o combate, 
foram utilizados 4 mil litros de 
água. Construção tinha aproximadamente 250 m² 
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FURTO E POSSE 
DE DROGA

Na terça-feira, 13, por volta 
das 21h10, policiais mili-
tares deslocaram até a Rua 
Otávio Xavier Rauen, no 
bairro Campo da Água Verde, 
no município de Canoinhas, 
onde segundo informações 
um homem que havia aca-
bado de cometer um furto de 
celular voltou para devolver 
o objeto. 
No local a guarnição con-
versou com a vítima, que 
já havia feito o registo do 
furto. Em conversa com este, 
relatou que seu filho era o 
autor do furto, que nunca 
residiram na mesma casa, 
relatou também que não é a 
primeira vez que ocorre essa 
situação. 
Durante a revista pessoal no 
suspeito, foi encontrado ma-
conha, dentro de sua cueca, 
perguntado sobre a droga 
relatou ser usuário. 
Diante dos fatos, suspeito 
e vítima foram conduzidos 
para a Delegacia de Polícia 
Civil, onde foram tomadas as 
providências cabíveis.

BOMBEIROS REALIZAM CARREATA 
DO DIA DAS CRIANÇAS EM MAJOR VIEIRA

O    Corpo de Bombeiros 
realizou no centro do 
município de Major 
Vieira, uma carreata 

em comemoração ao “Dia das Cri-
anças”, com participação de per-
sonagens e heróis, distribuição de 
doces nos bairros Sol Nascente, 
Nova Brasília, Cohab I, Cohab II e 
Centro.

A carreata teve apoio do CRAS, 
da Secretaria de Educação e de 
Voluntários. Segundo a organi-
zação, o objetivo foi levar alegria 
para as crianças que foram as 
mais afetadas no distanciamento 
social devido a pandemia.

TRÁFICO EM CANOINHAS
Na terça-feira, 13, por volta das 
23h35, policiais militares apreen-
deram 1,5 gramas de maconha, di-
vidida em dois torrões, 9,1 gramas 
de crack, divididas em 48 pedras, 
um rolo de papel alumínio e uma 
quantia em dinheiro. A ação acon-
teceu na rua Osvaldo Chagas, 
no município de Canoinhas, em 
um estabelecimento onde havia 
denúncias de ponto de tráfico de 
drogas. 

Na oportunidade, após moni-
toramento, os policiais avistaram 
um homem chegando no local.

Em seguida, o mesmo pegou 

Carreata aconteceu na tarde de segunda-feira 
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MOTORISTA 
EMBRIAGADO

No domingo, 11, por volta 
das 22h, policiais militares 
foram acionados para des-
locar até a Avenida Abrão 
Mussi, no bairro São Cris-
tovão, no município de 
Três Barras, onde segundo 
denúncias, havia um condu-
tor sob efeito de álcool. 
No local, foi localizado o veí-
culo e abordado, constatando 
a embriaguez do condutor.
No veículo estava sua 
família, que foi liberada 
no local. Após a recusa do 
bafômetro pelo condutor, 
foi confeccionado o auto de 
constatação de sinais de 
alteração da capacidade psi-
comotora, pois o condutor 
afirmou ter ingerido bebida 
alcoólica e apresentava 
hálito etílico, andar cam-
baleante, olhos vermelhos. 
O veículo foi removido ao 
pátio conveniado devido ao 
licenciamento atrasado. 
Diante dos fatos, o condutor 
foi detido e conduzido para 
Delegacia de Polícia Civil 
para providências.

algo e logo saiu, sendo abordado na 
sequência. Com o suspeito foram lo-
calizadas três pedras de crack. 

Diante da localização da droga, as 
guarnições se aproximaram do estabe-
lecimento, as luzes estavam apagadas 
e deu para perceber movimentação 
estranha, onde correram para o inte-
rior da residência sendo de imediato 
abordados. Em seguida foi feito busca 
no interior da residência, onde foi en-
contrado um rolo de papel alumínio, 
1.5g de substância semelhante a ma-
conha, dívida em dois torrões, R$ 354 

em espécies e um celular. Também 
foram encontrados, embalados em 
vários plásticos dentro de um buraco 
de tijolo próximo porta dos fundos, 
totalizando 9.1 gramas divididas em 
48 pedras de substância semelhante 
a crack, o qual um homem confirmou 
ser proprietário do entorpecente e 
confessou que fazia a comercialização 
naquele local. 

Diante dos fatos, foi dada voz de 
prisão, lidos seus direitos constitucio-
nais e conduzidos a Delegacia de Polí-
cia Civil da Comarca.
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BRASILEIRÃO SÉRIE A BRASILEIRÃO SÉRIE B

LIBERTADORES

FU
TE

BO
L TABELAS

COPA DO BRASIL
OITAVAS DE FINAL - JOGO 01

QUA 14/10 19:15
TER 27/10 21:30
QUA 28/10 16:00
QUA 28/10 19:00
QUA 28/10 21:30
QUA 28/10 21:30
QUI 29/10 19:00
QUA 29/10 21:30

FORTALEZA
BOTAFOGO

SANTOS
ATLÉTICO-GO

ATHLETICO-PR
CORINTHIANS

BRAGANTINO-SP
GRÊMIO

SÃO PAULO
CUIABÁ
CEARÁ SC
INTERNACIONAL
FLAMENGO
AMÉRICA-MG
PALMEIRAS
JUVENTUDE

A diretoria da Federação Catarinense de Badminton e os técni-
cos de Santa Catarina se reuniram em Mafra para o 1º En-
contro de Treinadores, onde foram tratados assuntos como o 
planejamento anual, a pré-temporada, entre outros. O diretor 
de arbitragem Pablo Schoeffel, falou sobre uma proposta de 
protocolo de um conjunto de testes físicos, prevendo todos os 
aspectos físicos para o badminton, para que seja padronizado 
e aplicado por todos os clubes de SC.

1º ENCONTRO DOS TREINADORES 
DE BADMINTON

FASE GRUPOS -  6ª RODADA
TER 20/10 19:15
TER 20/10 19:15
TER 20/10 21:30
TER 20/10 21:30 
TER 20/10 21:30
TER 20/10 21:30
QUA 21/10 19:15
QUA 21/10 19:15
QUA 21/10 21:30
QUA 21/10 21:30
QUA 21/10 21:30
QUA 21/10 21:30
QUI 22/10 21:30
QUI 22/10 21:30
QUI 22/10 21:30
QUI 22/10 21:30

OLÍMPIA
SANTOS

SÃO PAULO
RIVER PLATE

PEÑAROL
COLO-COLO

RACING
NACIONAL

INDEPENDIENTE DEL VALLE
BOLÍVAR

FLAMENGO
PALMEIRAS

LIBERTAD
GRÊMIO

BOCA JUNIORS
UNIVERSIDAD CATÓLICA

DELFÍN
DEFENSA Y JUSTICIA
BINACIONAL
LIGA DE QUITO
ATHLÉTICO-PR
JORGE WILSTERMANN
ESTUDIANTES DE MÉRIDA
ALIANZA LIMA
BARCELONA SC
GUARANÍ
JUNIOR
TIGRE
INDEPENDIENTE MEDELLÍN
AMÉRICA DE CÁLI
CARACAS
INTERNACIONAL

0 X 1
2 X 1
5 X 1
3 X 0
3 X 2
0 X 1
2 X 1
2 X 0
2 X 0
2 X 3
3 X 1
5 X 0

X
X
X
X

FASE GRUPOS -  6ª RODADA
SEX 23/01 
A COFIRMAR

A CONFIRMAR X A CONFIRMAR

LIGA DOS CAMPEÕES DA EUROPA
FASE GRUPOS -  1ª RODADA

QUA 21/10 13:55
QUA 21/10 16:00
QUA 21/10 13:55
QUA 21/10 16:00
QUA 21/10 16:00
QUA 21/10 16:00
QUA 21/10 16:00
QUA 21/10 16:00
QUA 28/10 14:55
QUA 28/10 17:00
QUA 28/10 17:00
QUA 28/10 17:00
QUA 28/10 17:00
QUA 28/10 17:00
QUA 28/10 14:55
QUA 28/10 17:00

RB SALZBURG
BAYERN DE MUNIQUE

REAL MADRID
INTERNAZIONALE

OLYMPIACOS
MANCHESTER CITY

AJAX
MIDTJYLLAND

KRASNODAR
SEVILLA

CLUB BRUGGE
BORUSSIA DORTMUND

FERENCVÁROS
JUVENTUS

ISTANBUL BASAKSEHIR
MANCHESTER UNITED

LOKOMOTIV MOSCOU
ATLÉTICO DE MADRID
SHAKHTAR DONETSK
BORUSSIA M
OLYMPIQUE DE MARS
PORTO
LIVERPOOL
ATALANTA
CHELSEA
RENNES
LAZIO
ZENIT
DÍNAMO DE KIEV
BARCELONA
PARIS SAINT-GERMAIN
RB LEIPZIG

2 X 2
4 X 0
2 X 3
2 X 2
1 X 0
3 X 1
0 X 1
0 X 4

X
X
X
X
X
X
X
X

3  X  3
X
X
X
X
X
X
X

16ª RODADA
SEX 16/09 19:15
SEX 16/09 21:30
SÁB 17/10 16:00
SÁB 10/10 16:30
SÁB 17/10 18:30
SÁB 17/10 18:30 
DOM 18/10 20:30

BOTAFOGO-SP
CRUZEIRO

CHAPECOENSE
CONFIANÇA

CRB
BRASIL DE PELOTAS

PARANÁ

AMÉRICA-MG
JUVENTUDE
EC VITÓRIA
OESTE
OPERÁRIO
FIGUEIRENSE
SAMPAIO CORRÊA

1 X 2
0 X 0
1 X 1
3 X 1
4 X 1
0 X 0
0 X 0

17ª RODADA

18ª RODADA

SEX 16/09 19:15
SEX 16/09 21:30
SÁB 17/10 16:00
SÁB 10/10 16:30
SÁB 17/10 18:30
SÁB 17/10 18:30 
DOM 18/10 20:30
QUA 21/10 19:00
QUI 22/10 21:30

SEX 23/10 19:15
SEX 23/10 21:30
SÁB 24/10 16:00
SÁB 24/10 18:30
SÁB 24/10 21:00
DOM 25/10 16:00 
DOM 25/10 18:15
DOM 25/10 18:15
DOM 25/10 20:30 
SEG 26/10 20:00

CSA
JUVENTUDE

OESTE
OPERÁRIO

PONTE PRETA
FIGUEIRENSE

SAMPAIO CORRÊA
CUIABÁ

VITÓRIA

BRA. DE PELOTAS
CHAPECOENSE

CRB
SAMPAIO CORRÊA

AMÉRICA-MG
NÁUTICO

FIGUEIRENSE
GUARANI

BOTAFOGO-SP 
PARANÁ

BOTAFOGO SP
AVAÍ
NÁUTICO
CRUZEIRO
CHAPECOENSE
CRB
CONFIANÇA
PARANÁ
GUARANI

CSA
OPERÁRIO-PR
PONTE PRETA
CUIABÁ
CONFIANÇA
CRUZEIRO
JUVENTUDE
AVAÍ
VITÓRIA
OESTE

1 X 0
0 X 1
3 X 0
0 X 5
0 X 1
2 X 0
1 X 3
3 X 3

X

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

17ª RODADA

18ª RODADA

16ª RODADA
QUI 15/10 20:00
SEX 16/10 20:00

SÁB 17/10 19:00 
SÁB 17/10 19:00 
SÁB 17/10 19:00
SÁB 17/10 21:00
DOM 18/10 16:00
DOM 18/10 18:15
DOM 18/10 20:30
DOM 18/10 20:30
SEG 19/10 20:00
SEG 19/10 20:00

QUA 21/10 21:30
SÁB 24/10 17:00
SÁB 24/10 19:00
SÁB 24/10 21:00
DOM 25/10 16:00 
DOM 25/10 16:00
DOM 25/10 18:15
DOM 25/10 18:15 

FLAMENGO
GOIÁS

FLUMINENSE 
CORITIBA

ATLÉTICO-GO
SÃO PAULO

CORINTHIANS 
INTERNACIONAL

BRAGANTINO
FORTALEZA
BOTAFOGO

BAHIA

VASCO
BRAGANTINO

CEARÁ
ATLÉTICO-MG
FLUMINENSE

ATLÉTICO-GO
INTERNACIONAL

ATHLETICO-PR
SÃO PAULO 

BAHIA 

BRAGANTINO-SP
BAHIA

CEARÁ
SANTOS
ATHLETICO-PR
GRÊMIO 
FLAMENGO 
VASCO
SPORT
PALMEIRAS
GOIÁS
ATLÉTICO-MG

CORINTHIANS
GOIÁS
CORITIBA 
SPORT
SANTOS
PALMEIRAS
FLAMENGO
GRÊMIO 
BOTAFOGO
FORTALEZA

1 X 1
1 X 1

2 X 2 
1 X 2
1 X 1
0 X 0
1 X 5
2 X 0
2 x 0
2 x 0
0 X 0
3 X 1

1 X 2 
X
X
 X 
 X 
 X 
 x 
 x 
 X 
 X 
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A conteceu no início do mês, o 
Conselho Técnico do Campe-
onato Catarinense de Fute-
bol Profissional Sub-23 Série 

C 2020. Realizada na sede da Federação 
Catarinense de Futebol, em Balneário 
Camboriú, a reunião foi composta por 
representantes dos clubes e diretores da 
FCF. Carlos Fernando Crispim, diretor de 
Competições Especiais, foi o responsável 
por conduzir a conversa.

O presidente Rubens Angelotti abriu 
a reunião agradecendo a presença de 
cada um e enaltecendo o Caçador Atléti-
co Clube pelo título conquistado na última 
edição, em 2019, e destacando o valor da 
competição para o futebol do nosso Esta-
do. Marco Antônio Martins, diretor de Ar-
bitragem, Dr. Rodrigo Capella, procurador 
jurídico e Afonso Buerguer Filho, do TJD/
Fut/SC, também participaram.
Os seguintes clubes estarão nesta edição 
da competição:
Clube Atlético Itajaí
Nação Esportes Futebol Clube
Clube Atlético Carlos Renaux
Sport Club Jaraguá
Clube Atlético Catarinense
Associação Atlética Orleans
Futebol Clube do Porto
Esporte Clube Atlético Batistense

DEFINIDOS OS DETALHES DO CATARINENSE DE 
FUTEBOL PROFISSIONAL SUB-23 SÉRIE C 2020

Reunião aconteceu na sede da FCF, em Balneário Camboriú 

LU
C

A
S 

FI
LU

S/
FC

F

Competição que contará com nove clubes inicia em dezembro e prossegue até o ano que vem

SANTA CATARINA

FEDERAÇÃO ENCERRA ALGUNS 
CAMPEONATOS DE BASE EM SANTA CATARINA

SANTA CATARINA

A  diretoria da Federação 
Catarinense de Fute-
bol (FCF), comunicou 
através da Resolução 

Nº 34/2020, o encerramento 
das seguintes competições de 
base que seriam disputadas 
neste ano: Copa SC Sub-20, 
Campeonato Catarinense Sub-
17 Série B, Copa SC Sub-17, 
Copa SC Sub-15, Copa SC Sub-
13 e a Copa SC Sub-11.

A decisão foi tomada con-
siderando as consequências 
da pandemia do Covid-19 e a 
ausência de condições para 
que os campeonatos fossem 
realizados. A FCF afirma que 
seguirá trabalhando para que 
as categorias de base do Esta-
do continuem crescendo e se 
fortaleçam para as próximas 
temporadas. Copa SC Sub-13 foi uma das competições encerradas 
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Data e fórmula de disputa
Ficou definido que o campeonato terá 

início no dia 13 de dezembro e terminará em 
janeiro. A fórmula de disputa será através 
do turno único, em pontos corridos, com to-
dos jogando contra todos uma vez. Os três 
primeiros colocados sobem para a Série B, 
enquanto líder e vice-líder farão a grande 
decisão em ida e volta.

Os elencos serão compostos majori-
tariamente por atletas Sub-23, com a per-
missão de até cinco acima deste número 
por jogo

Todas as partidas serão realizadas 
com os portões fechados, seguindo os 

protocolos de segurança e o zelo com a 
saúde dos envolvidos. A FCF oportuna-
mente divulgará a tabela detalhada da 
competição.

A Série C do Campeonato Catarinense 
é a competição do ingresso dos clubes 
no cenário do futebol profissional no Es-
tado. Criada em 2004 como a Série B1, 
a competição também já foi designada 
como Divisão de Acesso entre os anos 
de 2006 a 2013 e desde 2015 é denomi-
nada de Série C, agora baseando-se nos 
elencos formados por atletas Sub-23, in-
centivando o desenvolvimento de novos 
atletas em Santa Catarina.
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CINEMA 2020 DIVULGA 
RESULTADO DA ETAPA 

DE AVALIAÇÃO

O
P r ê m i o  C a t a -
rinense de Cine-
ma 2020 divulgou 
nesta sexta-feira, 

9, o resultado da etapa de 
avaliação dos 374 projetos 
admitidos na primeira fase do 
edital. Destes, 43 foram con-
templados e 254 fi caram como 
suplentes após apreciação da 
Comissão Avaliadora.

Agora, as proponentes cu-
jos projetos foram aprovados 
têm da 0h01 de 10 de outubro 
às 23h59 de 20 de outubro de 
2020 para entregar a docu-
mentação complementar via 
plataforma de inscrições do 
Prêmio. O resultado desta etapa 
deve ser divulgado até o dia 

AGENDA DE LIVES
DO FIM DE SEMANA

16 DE OUTUBRO 
SEXTA-FEIRA

17h - ZÉ NETO & CRISTIANO
Onde: YouTube

17 DE OUTUBRO
SÁBADO

17h - GUSTTAVO LIMA
Onde: youtube.com/gusttavo-

limaofi cial

20h - CHICO CÉSAR
Onde: youtube.com/fabricas-

deculturavideos

MARÍLIA MENDONÇA
Onde: youtube.com/marilia-

mendoncareal

18 DE OUTUBRO 
DOMINGO

10h30 – GRUPO MINUANO
Onde: YouTube

19h - ZÉ FELIPE
Onde: www.showin.tv

Transmissão foi realizada 
diretamente da Igreja Nossa 
Senhora Aparecida
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SANTA CATARINA 27 de outubro, conforme 
cronograma do edital.

Devido à sobra de pelo 
menos R$ 420 mil em re-
cursos não aplicados, após 
o resultado da etapa de 
documentação comple-
mentar será feito um re-
manejamento a fim de 
contemplar, ainda, pro-
jetos ora em situação de 
suplência.

Na edição deste ano, 
o Prêmio Catarinense de 
Cinema irá distribuir R$ 
5 milhões a projetos de 
13 categorias, divididos 
em quatro modalidades. 
Promovido pela FCC desde 
2001, o Prêmio Catarinense 
de Cinema tem por objeti-
vo fomentar o setor audio-
visual no estado de Santa 
Catarina.

LIVE COM MÚSICOS DA REGIÃO 
ULTRAPASSA AS 1.700 VISUALIZAÇÕES

N   a noite de segun-
da-feira, 12 de ou-
tubro, dia de Nossa 
Senhora de Apare-

cida, músicos do ministério 
Sagrado Coração de Jesus 
(SCJ), realizaram uma trans-
missão ao vivo via Facebook, 
diretamente da igreja Nossa 
Senhora Aparecida, no bairro 

Confi ra a lista 
dos projetos 

contemplados e 
não contemplados 

acessando o QR 
Code

Assista como 
foi a Live 

acessando o 
QR Code:

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas

Piedade, em Canoinhas. O 
evento virtual foi idealizado 
devido a impossibilidade 
da realização da tradicional 
festa.

Ao longo da transmissão, 
internautas de diversas ci-
dades interagiram com os 
músicos, que interpretaram 
cantos de louvor à Maria. Ao 
todo, mais de 1700 pessoas 
assistiram a apresentação, 
que teve quase duas horas 
de duração.
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SINOPSES DA SEMANA 28 DE SETEMBRO A 3 DE SETEMBRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEGUNDA - 19/10 : Capítulo 140
Keyla confronta Dogão, e os alunos 
a apoiam. Benê e Fio afirmam 
que não deixarão Juca sozinho na 
nova escola. Samantha faz uma 
proposta a Anderson. Keyla e Benê 
conversam sobre a briga entre as 
amigas. Ellen diz a Jota que não 
quer encontrar Keyla. Keyla conta 
a Benê que sua avó a aconselhou 
a abrir um brechó. MB convence 
Ellen a ajudá-lo em uma armação 
contra Malu. Dóris conversa com 
Bóris sobre sua preocupação com 
Dogão. Dogão finge pedir descul-
pas a Keyla. 
 
TERÇA - 20/10: Capítulo 141
A bomba de Dogão explode, e Benê 
é atingida. Josefina cuida de Benê. 
Ernesto alerta Dóris sobre Dogão. 
Benê teme ter perdido sua audição, 
e é levada por Josefina, Roney e 
Keyla ao posto médico. Dóris reúne 
professores e alunos para debater 
o uso de celulares em sala de aula. 
Tato e Dogão se enfrentam na aula 
de Ernesto. Dóris decide conversar 
abertamente sobre a situação do 
Cora Coralina, e Tato e Dogão são 
eleitos representantes de sua tur-
ma. Marta volta de Paris e conta a 
Leide que Lica decidiu passar mais 
um tempo fora do país. 

QUARTA - 21/10 : Capítulo 142
Benê avisa a Guto que não vai à au-
dição com o seu professor. Dogão 
fica tenso quando Tato avisa que 
o culpado pelo atentado pode ser 
preso. K1 e K2 ironizam o estado de 
Benê. Fio vai ao colégio Grupo para 
alertar Ellen. Ellen e Guto fogem do 
colégio para ver Benê. Jota encon-
tra os celulares. Malu afirma que 
encontrará o culpado pelo sumiço 
dos celulares. Guto tranquiliza 
Benê e a ajuda a se entender com 
Ellen. Ellen e Keyla fazem as pazes. 

QUINTA - 22/10: Capítulo 143
Malu afirma que expulsará o cul-
pado pelo sumiço dos celulares, e 
Ellen fica temerosa. Clara sugere 
que todos assumam a culpa pelo 
sumiço dos celulares. Dóris tenta 
convencer Dogão a ajudar a melhorar 
o Cora Coralina. Edgar apresenta para 
Jota e Ellen o jornalista que escre-
verá a matéria sobre o trabalho de 
robótica. Benê fala para Keyla que 
viu um menino entrar no banheiro 
das meninas antes da explosão. 

SEXTA -23/10 : Capítulo 144
Malu pune MB, mas mantém sua 
ameaça a Ellen. Benê confirma 
para Keyla e Dóris que viu Dogão 
saindo do banheiro no dia da 
explosão. Marta conversa com 
Bóris sobre seus projetos educa-
cionais. Lica avisa a Marta que está 
voltando de viagem. Benê sente 
medo de Dogão, e Dóris promete 
a Josefina que conversará com 
o menino. Luís teme que Lica se 
incomode com sua presença em 
casa. Tato descobre que Keyla e 
Deco não estão mais namorando, 
e K2 se alarma. 

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20

SEGUNDA - 19/10 : Capítulo 43
Ester afirma a Alberto que ele não 
conseguirá afastá-la de Cassiano. Ju-
liano e Duque convencem Cassiano 
a se esconder no barco. Rafael com-
bina com Reinaldo a ida de Amparo 
e um segurança na turnê de Cristal 
pelo Brasil, e pede ao empresário 
sigilo sobre o segurança. Yvete dá 
um aparelho de espionagem para 
Alberto monitorar Ester por meio 
dos óculos da esposa. Cassiano 
invade a casa de Alberto e avisa que 
irá tirar tudo do ex-amigo.

TERÇA - 20/10 : Capítulo 44
Cassiano explica a Ester que Cristal 
é uma amiga que o ajudou a fugir 
do Caribe e que nunca tiveram 
relacionamento amoroso. Alberto 
assiste às imagens do encontro de 
Ester com Cassiano, captadas pelo 
aparelho de espionagem. Hélio avisa 
a Taís que Gonzalo irá à procura de 
Cassiano no mar. Cassiano resolve 
pular do barco e pede a Donato que 
avise a Taís para pegá-lo na praia. 

QUARTA - 21/10 : Capítulo 45
Ester cede à chantagem de Alberto, 
mas exige que passem a dormir em 
quartos separados. Mila descobre 
que Natália está apaixonada por Ju-
liano. Ester diz a Márcia que o Grupo 
Albuquerque deixará de patrocinar 
a ONG. Vanessa confirma que a dis-
tribuidora de biquínis aceitou fazer 
o clipe com as modelos de Vila dos 
Ventos. Samuel entrega a Ester o 
dinheiro que recebeu dos alemães 
para ajudar a filha a sustentar a ONG. 

QUINTA - 22/10 : Capítulo 46
Dionísio pede ajuda a Alberto para 
procurar sua medalha. Ester conta a 
Cassiano sobre o acordo que fez com 
Alberto. Cassiano promete a Ester 
que conseguirá reverter a situação. 
Donato deixa Bibiana comovida ao 
revelar que cumpriu pena no lugar 
de Hélio. Isabel constata que os 
documentos trazidos por Gonzalo 
são falsos. Juliano conversa com 
Mila e tenta convencê-la do amor 
que sente por sua mãe. 
 
SEXTA - 23/10 : Capítulo 47
Quirino diz a Ester que ele e Alaor 
podem testemunhar contra Alber-
to. Rodrigo sugere aos amigos que 
viajem para o Caribe, a fim de reunir 
provas contra Dom Rafael. Bibiana 
convida Hélio para jantar em sua 
casa. Alberto finge cumprir o acordo 
que fez com Ester, mandando Gonza-
lo embora. Doralice coloca a medalha 
de Dionísio no bolso do paletó de 
Alberto, sem que ele perceba.  
 
SÁBADO - 24/10 : Capítulo 48
Cassiano pede a pedra emprestada 
a Candinho, mas promete devolvê-la. 
Durante as recordações da infância, 
Samuel lembra que Dionísio traiu sua 
família e levou o anel de sua mãe. 
Forçado por Bibiana, Hélio confessa 
que foi ele quem atropelou o casal. 
Alberto manda uma mensagem para 
Cassiano, fingindo ser Ester, e marca 
um encontro na cabana. 

SEGUNDA - 19/10 : Capítulo 25
Cibele pede para que seu retorno seja mantido 
em segredo. Joyce humilha Ritinha. Eurico 
demonstra preconceito com Nonato. Rubinho 
avisa a Bibi que precisa viajar. Silvana leva o 
relógio do pai de Eurico para ser penhorado com 
suas joias e consegue pagar sua dívida. Um 
mês se passa. Ritinha e Ruy passeiam juntos. 
Rubinho tenta disfarçar a tensão quando Bibi 
afirma que viajará com ele. Jeiza se prepara para 
uma operação policial fora do Rio de Janeiro. 
Ritinha e Ruy descobrem o sexo do bebê. 

TERÇA - 20/10 : Capítulo 26
Joyce se desespera com o vídeo. Silvana pede 
dinheiro emprestado a Caio. Dantas se enfurece 
ao ver que Shirley o abandonou e levou quase 
todos os seus aparelhos eletrônicos. Rubinho 
recebe as coordenadas de um encontro à noite 
e fica nervoso quando Bibi avisa que eles irão 
para a Estudantina. Jeiza consegue um apar-
tamento para Edinalva e a expulsa de sua casa. 
Rubinho deixa a Estudantina, e Yuri o vê saindo 
de casa em um carro estranho. Zeca pede Jeiza 
em casamento. Silvana furta dinheiro de Eurico. 
Cibele chega para trabalhar na C.Garcia e todos 
se surpreendem. 

QUARTA - 21/10 : Capítulo 27
Cibele é irônica com Ritinha, e Biga se preocupa. 
Jeiza e os policiais monitoram a conversa de uma 
facção criminosa. Eurico descobre o furto de seu 
dinheiro e desconfia de Biga e Nonato. Depois 
de conversar com a psicóloga, Ivana compra 
novas roupas. Dantas se surpreende com o 
comportamento de Cibele. Eugênio não atende 
o telefonema de Irene, e Ivana desconfia. Ritinha 
conta para Marilda que Ruy está com ciúmes 
de Zeca. Silvana devolve o dinheiro para Eurico. 
Alan chega para a festa de noivado de Jeiza, e 
Zeca não gosta. 
 
QUINTA -22/10 : Capítulo 28
Zeca decide ir com Jeiza para o batalhão. Cibele 
tem uma conversa séria com Joyce. Todos brin-
dam ao noivado de Caio e Leila. Nonato é hos-
tilizado na rua por estar travestido. Zeca afirma a 
Abel que fará com que Jeiza mude depois que se 
casar com ela. Leila questiona Caio sobre Bibi. A 
psicóloga de Ivana pede para conversar com Eu-
gênio. Ritinha e Jeiza se conhecem. Jeiza se irrita 
quando Ritinha fala sobre seu casamento com 
Zeca. Zeca vê a ex-noiva, e fica perturbado. Bibi 
decide o lugar para onde viajará com Rubinho. 

SEXTA -23/10 : Capítulo 29
Rubinho revela a seu cúmplice que fazia facul-
dade de Química. Zeca se irrita por não conseguir 
falar com Jeiza. Eugênio se surpreende ao encon-
trar Irene em sua casa. Jeiza e os policiais abor-
dam o caminhão com drogas. Rubinho é levado 
para prestar esclarecimentos na delegacia. 
Eurico pede o relógio de seu pai para Silvana. 
Rubinho conta para Bibi que está preso. Bibi 
discute com Jeiza, e Rubinho é liberado pelo 
delegado. Ivana disfarça ao ver Cláudio com a 
namorada. Jeiza afirma que investigará Rubinho. 

SÁBADO - 24/10 : Capítulo 30
Ruy e Zeca se enfrentam. Caio se preocupa com 
o que constatou sobre Silvana. Ivana pede a aju-
da de Joyce para se maquiar. Eugênio conversa 
com a psicóloga da filha. Zeca afirma a Jeiza que 
não sente mais nada por Ritinha. Ritinha briga 
com Joyce, e Ruy se preocupa. Alan ajuda Jeiza 
a se preparar para sua luta de MMA. Rubinho 
comenta que tem um novo esquema. Eugênio 
pede que Joyce se afaste de Irene, e os dois dis-
cutem. Silvana paga o dinheiro que deve a Caio. 
Chega o dia da luta de Jeiza. Jeiza vence a luta.

SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SEGUNDA - 19/10 : Capítulo 07
Leozinho afirma a seu mestre que 
conseguirá se casar com Fedora. 
Depois de conversar com Carmela, 
Beto deduz que pode conquistar 
Tancinha se encontrar Guido. Rebeca 
diz a Penélope e a Leonora que tem 
um plano para elas ficarem ricas. 
Tancinha ouve quando Apolo a ofende 
por causa de Beto, e acaba brigando 
com o noivo. Aparício tenta convencer 
Francesca de que ele não está envolvi-
do no sumiço de Guido. 

TERÇA - 20/10 : Capítulo 08
Bruna conta para Giovanni que 
Camila perdeu a memória. Fedora 
não acredita na amnésia de Camila. 
Penélope discute com Olavo. Teodo-
ra apoia o casamento de Fedora com 
Leozinho. Camila foge da mansão. 
Tancinha invade o autódromo à procu-
ra de Apolo, e acaba atrapalhando o 
noivo sem querer. Leonora afirma que 
ela e as amigas deixarão o spa sem 
pagar a conta. 
 
QUARTA - 21/10 : Capítulo 09
Leozinho chega para o jantar com Fe-
dora, e Aparício não gosta. Penélope 
aceita participar do plano de Rebeca 
e Leonora para não pagarem a conta 
do spa. Francesca invade a comemo-
ração de Fedora e exige que os Abdala 
parem de perseguir Giovanni. Camila 
pede ajuda a Giovanni para recuper-
ar a memória. Apolo pede perdão a 
Tancinha e os dois se reconciliam.

QUINTA - 22/10 : Capítulo 10
Rebeca, Penélope e Leonora con-
seguem fugir do spa sem pagar. 
Shirlei espera por Adônis na facul-
dade, mas ele não chega. Adônis fica 
sem reação quando Nair pede o recibo 
da mensalidade da faculdade. Aparício 
convida Giovanni para trabalhar no 
Grand Bazzar. Teodora oferece a 
conta publicitária da Grand Bazzar 
para Beto, caso ele convença a família 
de Francesca de que os Abdala não 
estão envolvidos no sumiço de Guido. 
 
SEXTA - 23/10 : Capítulo 11
Rebeca recebe uma ordem de despe-
jo para desocupar o apartamento. 
Leozinho inventa que seu pai não 
aprovou o casamento com Fedora 
por conta de sua situação financeira, 
e sugere que os bens da família sejam 
colocados no nome da noiva. Aparício 
mente para Camila sobre sua per-
sonalidade antes do acidente. Adônis 
questiona a história de Nair a respeito 
de sua família. 

SÁBADO - 24/10 : Capítulo12
Carmela se oferece para ajudar Beto 
a conquistar Tancinha, em troca da 
ajuda dele para se tornar modelo. 
Penélope acusa Henrique de ladrão. 
Genésio ameaça Francesca. Fran-
cesca revela a Nair que está sendo 
extorquida por Genésio. Teodora pas-
sa seus bens para o nome de Fedora. 
Penélope comenta com as amigas 
sobre a acusação errônea que fez a 
Henrique. 
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RECEITA

INGREDIENTES:
• Azeite de oliva para refogar
• 1 cebola picada
• 200g de linguiça calabresa fatiada
• 1 dose de cachaça
• 1 xícara de molho de tomate

• Sal a gosto
• 1 pão italiano grande
• 300g de queijo muçarela em fatias
• Orégano a gosto

MODO DE PREPARO:
• Em uma frigideira quente e um 

fi o de azeite, refogar a cebola até 
dourar.

• Juntar a calabresa fatiada refogar, 
adicionar a cachaça, esperar evapo-
rar o álcool e em seguida acrescentar 
o molho de tomate. Deixar cozinhar 
por 5 minutos e reservar.

• Abrir uma tampa no pão italiano. 
Reservar a tampa.

• Retirar todo o miolo, deixando o 
pão oco.

• Dispor uma porção de calabresa 
com molho no pão.

• Intercalar camadas de queijo 
muçarela, calabresa com molho e 
orégano

• Tampar o pão.
• Enrolar o pão no papel alumínio.
• Levar ao forno a 180 graus por 20 

minutos. Ou até o queijo derreter 
completamente.

• Servir quente.

ÁRIES
É uma sema-

na em que você 
será testado no seu 
senso de justiça. Para 
evoluir ,  é preciso 
atuar com discerni-
mento. Para obter 
soluções será impre-
scindível se colocar 
no lugar do outro.

TOURO
Os aconteci-
mentos têm 

como foco as 
relações de trabalho, 
portanto ficam em 
destaque funcionári-
os, prestadores de 
serviço, colegas de 
trabalho e o próprio 
ambiente  de tra-
balho.

GÊMEOS
O setor tocado 
fala sobre afe-

tos com fi lhos, 
amigos e também 
mexe com o setor am-
oroso. Será impor-
tante tomar decisões 
com a intenção de 
gerar transformações 
em suas percepções.

CÂNCER
Uma semana 
para definir 
situações im-

portantes em 
família, levando em 
consideração docu-
mentos, regras ou 
mudanças para out-
ras cidades. A ex-
periência também 
pode mexer com o 
imóvel. 

LEÃO
Semana para se 

comunicar de uma 
forma clara e explorar 
regras e normas que 
devem ser levadas em 
consideração. Examine 
como pode lidar com as 
informações que são 
transmitidas a pessoas 
ou direcionadas a você.

VIRGEM
É uma sema-
na importante 

para se posicio-
nar com uma pessoa 
ou com uma situ-
ação que precisa 
ser definida,  mas 
também pode tocar 
os recursos compar-
tilhados e os bens 
materiais.

LIBRA
É uma semana 
para exercitar 

a coragem para 
mudar situações que 
vêm oprimindo a sua 
atuação. É preciso dar 
atenção a normas, 
regras, documentos 
e questões judiciais, 
atuando com justiça 
e equilíbrio.

ESCORPIÃO
É uma semana 
importante para 

defi nir melhor os 
caminhos e avaliar 
como é possível as-
sumir uma postura 
construtiva, produ-
tiva e de uma forma 
justa. Uma avaliação 
estratégica e planeja-
da se faz necessária.

SAGITÁRIO
É preciso prestar 

atenção em parce-
rias e em sociedades. 
No âmbito pessoal, 
é preciso avaliar a 
qualidade das amiza-
des, principalmente 
quando estiverem 
relacionadas ao setor 
fi nanceiro. 

CAPRICÓRNIO
É preciso avaliar 
as relações pes-

soais, como novas 
posturas no casamen-
to ou com os pais. É 
uma semana impor-
tantíssima para mu-
dar o cenário atual, 
que vem preenchi-
do de desgastes e 
afl ições.

AQUÁRIO
É uma semana 
para renovar cren-

ças e sentimentos 
que vêm sendo de-
positados no seu in-
consciente e que, se 
forem mal emprega-
dos, podem acentuar 
medos e bloqueios 
emocionais.

PEIXES
Você vai sentir a 
necessidade de se 
posicionar de uma 

forma assertiva e o 
céu recomenda pro-
mover movimentos 
alicerçados por docu-
mentos, porque o céu 
fala sobre questões 
legais que precisam 
ser empregados neste 
período.

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

CRUZADAS

S
O

LU
Ç

Õ
E

S

Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.

E 
ste motivo está relaciona-
do nos 54 anos de casa-
do que completamos dia 
15/10/2020. Vale a pena 

lembrar: quem pensa muito faz pou-
co. As pessoas entram em nossa vida 
por acaso, mas não é por acaso que 
elas permanecem. Tenho pessoas 
incríveis e minha vida: agradeço por 
tantas pessoas que fazem parte 
da minha vida. Começo por meus 
familiares e depois dou-me conta de 
tantas outras pessoas que a vida me 
presenteou. São amigos, vizinhos, 
colegas de trabalho, pessoas do 
meu grupo da igreja. É muito bom sa-
ber-me acompanhado por uma imen-
sa quantidade de pessoas incríveis 
que fazem a vida valer a pena. Deus 
está em meu coração: Ao despertar, 
em cada manhã, bendigo ao Senhor 
por mais um dia de vida. Sei que ele 
está em meu coração, que orienta 
os meus passos, que me mostra o 
caminho a trilhar. Ele me tem na 
palma de suas mãos. Ele me ama 
muito. Quando olho pelo “retrovisor 
da história” identifi cando a presença 
e a ação de Deus, que me acompanha 
sempre. Encanto-me com pequenas 
coisas: a beleza de viver é a capaci-

dade de deixar-se encantar com 
pequenas coisas. Hoje sou capaz de 
parar para apreciar uma borboleta, 
um pássaro que canta. Fascina-me 
as fl ores, com suas cores e cheiros. 
Um bom dia de alguém me deixa feliz 
e agradecido. Que coisa boa apreciar 
uma boa comida na companhia de 
meus familiares e pessoas amigas! 
Estou feliz com a pessoa que estou 
sendo: com o passar do tempo, vou 
percebendo ação da Graça de Deus 
em mim e também vou identifi cando 
tantas mudanças acontecidas! Sin-
to-me feliz com tudo isso. Agradeço 
por tantas pessoas que me ajudam 
a ser melhor. Ainda preciso mudar 
muito, mas estou feliz por ser a 
pessoa que sou. Faço o meu melhor: 
tenho buscado dar sempre o melhor 
de mim em todos os ambientes e na 
relação com as pessoas. Não gosto 
de ser negligente, de deixar para 
amanhã situações de problemas e 
difi culdades que possa encaminhar 
em resolver hoje. A vida é curta, e o 
melhor é viver esse melhor a cada 
dia. Concluindo: não existe verdadei-
ra inteligência sem bondade. Coisa 
mais linda do mundo, Sorriso das 
Crianças. Paz e bem!

MOTIVOS PARA AGRADECER 

PÃO 
ITALIANO 
COM 
RECHEIO 
DE PIZZA
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FÁTIMA SANTOS

OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Nos anos 1960, moças posaram para uma foto durante uma festa na localidade de Serra 
das Mortes, interior de Canoinhas. A imagem é do acervo de Matilde N. Karwat 

OBTUÁRIO
SRA. MARLENE
PEREIRA DE 
ALMEIDA
62 anos, faleceu quarta-feira, dia 
14 de outubro, às 12:55h,   em 
Porto União. O sepultamento 
aconteceu dia 15 de outubro, às 
14h, no Cemitério de Paciência dos 
Neves. Deixa enlutados: esposo, 
08 fi lhos, netos, bisnetos e demais 
familiares.

SR. FERNANDO 
FURTADO
46 anos, faleceu domingo, dia 
11 de outubro. Seu corpo foi  
velado na Capela Mortuária 
São José. O sepultamento 
aconteceu dia 12 de outubro, 
às 14h, no Cemitério Municipal 
de Canoinhas. Deixa enlutados: 
esposa, 01 fi lho, irmã e demais 
familiares. 

SRA. CECÍLIA 
BUBA COELHO
89 anos, faleceu sábado, dia 10 
de outubro. Seu corpo foi  velado 
na Capela Mortuária São José. O 
sepultamento aconteceu dia 11 
de outubro, às 16h, no Cemitério 
Municipal de Canoinhas. Deixa 
enlutados: esposa: 02 fi lhas, 06 
netos e 05 bisnetos.

SR. NOEL LOU-
RENÇO SCHONOVE-
BER
45 anos, faleceu sexta-feira, 
dia 09 de outubro. Seu corpo 
foi  velado na Capela Mortuária 
de Colônia Ruthes. O sepul-
tamento aconteceu dia 10 de 
outubro, às 17h, no Cemitério 
de Colônia Ruthes. Deixa 
enlutados: Mãe, Irmãos e 
demais Familiares e Amigos.

A
o longo de quase 
um século, um im-
ponente casarão 
chamou a atenção 

de quem passava pela esquina 
das ruas Caetano Costa com 
a 12 de Setembro, no Centro 
de Canoinhas. Construído na 
década de 1920, ele era uma 
das maiores construções em 
madeira de Santa Catarina, 
com mais de 30 cômodos.

Ao longo de seus quase 
100 anos de existência,  o 
casarão teve diversas utili-
dades. Nos anos 50, abrigou 
um hotel. Entre a década de 
1970 e 1990, abrigou o hotel 
e bar Central. Já nos anos 
2000, abrigou outros comér-
cios, como uma eletrônica, 
por exemplo. Recentemente, 
algumas pessoas moraram 
no casarão. 

Em 2018, o casarão foi 
interditado pela Defesa Civil, 
pois sua estrutura estava 
condenada. Sendo assim, não 
restou outra alternativa a não 
ser a sua demolição. Antes do 
casarão ser demolido, eu tive 
a oportunidade de visitar e 
fotografar alguns detalhes.

Em foto da década de 1930 já era possível 
ver o casarão, que se destacava em meio 
as construções do centro de Canoinhas

Foto dos anos 70, do acervo da família Bona. 
Sr. Eloi Bona, morou por muito tempo na casa

Foto publicada no Jornal Diário Cata-
rinense de em 27 de dezembro de 1993

O IMPONENTE 
CASARÃO DE 
MADEIRA

FATOS &
FOTOS

Foto do casarão poucos dias antes do início da obra 
de demolição, em 2018 Confi ra como era o interior do casarão 
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CLASSIFICADOS Os anúncios são de inteira responsabilidade dos anunciantes.
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NEGÓCIOS

PRECISO DE 
DOMÉSTICA
Que durms no emprego 
que seja sozinha. 
Interessados compare-
cer no endereço R. Ben-
jamin Constant 578.

PROCURO EMPREGO 
CUIDADOR DE IDOSO
Com 11 anos de experiên-
cia. Atende em residên-
cia própria apropriada 
para idosos. Daniel (47) 
9 8822-0633. 

PROCURO EMPREGO 
COMO SERVENTE DE
PEDREIRO OU SERVIÇOS
GERAIS
Adilson. (47) 9 9167-5313
ou (47) 9 9774-2834.

PROCURO EMPREGO
DE DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência.
(47) 9 9286-170, falar 
com Maria de Fátima.

SERVIÇOS PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA OU
MENSALISTA
Disponibilidade para 
o período matutino como 
diarista. (47) 9 9623-4940, 
falar com Rosangela.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade para o dia 
todo em Canoinhas, se-
gundas, quartas e sextas.
(47) 9 9906-7857,
falar com Cleonice.

PROCURO EMPREGO COMO 
CUIDADORA DE IDOSOS OU 
DIARISTA MEIO PERÍODO 
Iraci Leandro Gonçalves.
(47) 9 9246-9098.

PROCURO EMPREGO DE
DIARISTA OU CUIDADORA
Com referências, disponibi-
lidade para finais de sema-
na. (47) 9 8806-0087, falar 
com Vera.

COOPERATIVA DE CRÉDITO DE LIVRE ADMISSÃO DE ASSOCIADOS 
DO VALE DO CANOINHAS – SICOOB CREDICANOINHAS/SC

CNPJ Nº 78.834.975/0001-02 NIRE Nº 42400011292
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Presidente da Cooperativa de Crédito de Livre Admissão de Associados 
do Vale do Canoinhas – SICOOB CREDICANOINHAS/SC, no uso das atri-
buições que lhe confere o Estatuto Social, convoca os delegados, que nesta 
data são em número de 157 em condições de votar, para reunirem-se em AS-
SEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, a realizar-se no Auditório da Sede, 
situado à Rua Álvaro Soares Machado, 456, Bairro Tricolin, município de Ca-
noinhas/SC, no dia 29 de outubro de 2020, às 14 horas, com presença de 
2/3 (dois terços) dos delegados, em primeira convocação; às 15 horas, com 
presença de metade mais um dos delegados, em segunda convocação; ou 
às 16 horas, com presença de no mínimo 10 (dez) delegados, em terceira 
convocação, para deliberar sobre os seguintes assuntos:

ORDEM DO DIA

1) Reforma e consolidação do estatuto social da cooperativa, envolvendo a 
ampliação da área de ação da cooperativa, conforme BC Correio 120079849, 
de 02-10-20, bem como para adequação ao modelo padrão do Sicoob Con-
federação.

2) Outros assuntos de interesse do quadro social.

Canoinhas, SC, 07 de outubro de 2020.
Francisco Greselle Presidente
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CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

NEGÓCIOS

DIVERSOS

VENDO TERRA,
ARREIA E BRITA 
(47) 3622-4321.

VENDO TERRENO NO 
TRICOLIN
Localizado na rua Artur 
Burgardt, em Canoinhas, 
medindo 800m², com 
vista priveligiada. Próxi-
mo a escolas, mercearia, 
panificadora e academia, há 
poucos minutos do Centro. 
Whatsapp 47 9 9696-2010, 
falar com Rossi.

VENDO BANDEJA COM 30 
OVOS
R$ 12,00. 47 9 8822-0633

VENDE-SE CASA DE 
MADEIRA DOIS PAVI-
MENTOS Com assoalho 
para desmanchar e retirar 
no centro de Canoinhas. 
Medidas aproximadas: 14 x 
11m. Valor a combinar. 47 9 
8818-7564. 

VENDO FILHOTES DE 
ROTTWEILER COM PIT-
BULL  
Com 2 meses de idade, 
com a primeira vacina e 
vermifugados. 47 9 9656-
1856 Whatsapp, falar com 
Pedro. 

VENDO PILÃO - com 76 cm 
de altura. R$ 400,00.
 
VENDO CESTO DE 
BALANÇO - R$ 100,00. 
(47) 9 9270-3959.

VENDO MONTANA LS
1.4 0- 2013. Pneus novos, 
lona marítma nova.  R$ 
25.000,00. (47) 9 9172-
5254.

VENDO SOM AIWA 
Usado, AM/FM, duas caixas 
de som de 40W.
(47) 3622-3758.

VENDO SACO
DE PANCADA 
Seminovo, acompanha 
luvas para treino.
(47) 3622-3758.

VENDO CAMA
DE CASAL
De ferro, com colchão.
R$ 200,00.  (47) 3622-
5927. 
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Rede Catarinense de 
Notícias - Neste dia 15 de 
outubro comemora-se o 
Dia do Cooperativismo de 
Crédito. Como será essa 
data para o Sicoob?
Rui Schneider da Sil-
va - O que a gente faz é 
uma demonstração do 
que o cooperativismo 
de crédito está fazendo 
para a comunidade em 
geral, onde atua, onde está 
presente. O dia dá uma 
ênfase no social porque o 
cooperativismo de crédito 

tem uma atuação muito 
grande em todo o mundo. 
E no Brasil também temos 
um corporativismo muito 
forte. As cooperativas estão 
crescendo, com aquele 
atendimento diferenciado. 
Nós atendemos não um 
número, mas um nome. 

RCN - A época de pan-
demia revelou um grande 
problema de crédito no 

país. Qual papel as coope-
rativas representaram neste 
período?
Schneider - Na pandemia, 
quando o governo pensou 
em liberar recursos por 
meio do crédito emer-
gencial, nós já estávamos 
fazendo nas nossas coope-
rativas empréstimos a juros 
menores, mais baixo do 
que o normal, para atender 

aqueles associados que 
precisavam de continuida-
de dos seus negócios. As 
cooperativas começaram 
a criar produtos dentro 
das suas possibilidades. 
Só que nós fizemos uma 
coisa diferente. Nós fomos 
pró-ativos na busca do as-
sociado, conversar com ele, 
ver a real necessidade dele 
para poder resolver o seu 
problema financeiro. Nós 
sabíamos que a pandemia 
demora para passar. Não 
queremos deixar ninguém 
sem solução. 

RCN - Hoje, passamos 
por uma crise econômica 
profunda. O Brasil teria 
melhor desempenho se ti-
vesse um sistema financeiro 
descentralizado?
Schneider - Não acredito 
porque o sistema financei-
ro, em todas as partes do 
mundo, tem uma leve ou 
grande concentração de 

recursos em poucas insti-
tuições. E essas instituições 
trabalham para movi-
mentar os seus recursos e 
gerar renda para os seus 
acionistas. E isso não vai 
mudar nunca. É bem 
diferente do nosso atendi-
mento. Nós conhecemos o 
nosso associado. Estamos 
com ele lá na ponta. O 
sistema financeiro de um 
modo geral trabalha com 
números. Pode dar uma 
freada momentaneamente, 
mas quer recuperar lá na 
frente. Por que os juros são 
altos? Porque ele tem medo 
da inadimplência e nós na 
cooperativa não. Temos as 
menores taxas. Às vezes a 
metade do que o banco co-
bra porque a gente trabalha 
muito mais na confiança.

RCN - 2020 foi o ano 
em que o Sicoob atingiu 
1 milhão de associados e 
também teve o trabalho 

durante a pandemia. Foi um 
ano diferenciado?
Schneider - Nossa maneira 
de trabalhar não mudou. 
Apenas procuramos 
prestar um pouco mais de 
atenção na necessidade do 
associado durante a pan-
demia. Fizemos reuniões, 
treinamos e capacitamos 
os funcionários. No caso 
da pandemia existe muito 
medo. Tivemos a tranqui-
lidade para a liberação dos 
recursos com garantias do 
Sicoob e do governo. Nossa 
preocupação é grande, 
lógico. Mas acho que em 
março vamos estar em 
uma situação diferente da 
atual. Aí sim poderemos 
dizer que passamos ao lar-
go dessa crise, e vai reforçar 
o ditado: Quando tiver 
crise, mais o cooperativis-
mo cresce. Isso aconteceu 
desde sempre, e vai aconte-
cer por muito tempo.

BRDE: Crédito emergencial protegeu 10 mil empregos
Quase mil negócios 

protegidos e mais de 10 
mil empregos preservados. 
Esse é o balanço prévio do 
programa Recupera Sul, 
apresentado esta semana 
pelo Banco Regional de De-
senvolvimento do Extremo 
Sul (BRDE). O programa 
iniciado em abril disponibi-
lizou R$ 100 milhões para 
crédito emergencial, com 
condições diferenciadas 
aos empresários catarinen-
ses para enfrentamento 
da crise provocada pelo 
coronavírus. Do montante, 
82% já foram repassados e 
o restante está em proces-

so final de liberação.  “A 
estimativa é de que, com 
a conclusão dos processos 
em andamento, outras 200 
empresas devam ser benefi-
ciadas, aumentando para 12 
mil o número de empregos 
protegidos pelo progra-
ma de crédito”, destaca o 

diretor financeiro, Marcelo 
Haendchen Dutra. 

Empresários atendidos 
pelo programa foram retra-
tados em uma série de víde-
os produzidos pelo BRDE, e 
que começam a ser exibidos 
nos próximos dias nas redes 
sociais. “A intenção é dar 
transparência e mostrar o 
impacto deste trabalho”, 
destaca o Diretor de Acom-
panhamento e Recupera-
ção de Crédito, Vladimir 
Arthur Fey. Segundo ele, os 
recursos disponibilizados 
pelo BRDE já chegaram a 
125 cidades catarinenses.
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"Com a crise, o cooperativismo cresce"
Presidente do 
Sicoob SC/RS diz 
que cooperativas 
foram essenciais 
para socorrer os 
associados
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Educar, inovar e 
proteger a saúde do 
trabalhador e as 
indústrias catarinenses.

Superação 
FIESC, CIESC, SESI, SENAI e IEL 

Presidente do Sicoob SC/RS, Rui Schneider da Silva
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